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Информационно-
аналитический журнал 
«Успех 48»

Дорогие наши читатели! 

На стыке старого и нового года мы всегда надеемся, 
что вот теперь нам точно повезёт, сбудутся все за-
ветные мечты, жизнь станет лучше и спокойнее. Всё 
плохое, сложное, непонятное останется в прошлом 

вместе с обидами и разочарованиями. 

И каждый следующий год приносит нам новые достижения, 
неизведанные проблемы, неразрешимые вопросы, а ещё инте-
ресные события, прекрасные неожиданности, замечательные 
юбилеи. 

И 2024 год пройдёт под знаком Липецкой области – ей испол-
няется 70 лет! 

Молодой, развивающийся регион сегодня прочно укрепил свои 
позиции и смело смотрит в будущее. По итогам минувшего года 
Липецкой области присвоен высокий уровень А – ESG-рей-
тинга, который оценивает социальные, управленческие и эко-
логические риски. И новые победы, я уверен, ещё впереди! 

Пожелаем всем нам дальнейшего развития, успешного прео-
доления трудностей и, главное, окончания военных действий 
на всех фронтах. Мирной и счастливой жизни, счастья вам и 
вашим близким! 

СЛОВО РЕДАКТОРА

С уважением, 
главный редактор журнала «Успех 48»
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СЕДЬМОЙ ШАГ 
К БОГАТСТВУ

Продолжение.

Начало читайте в предыдущих 
номерах нашего журнала.

В своей книге «Думай 
и богатей!» Наполеон 
Хилл утверждает, 

что таким шагом является 
РЕШЕНИЕ.

ПРОМЕДЛЕНИЕ СМЕРТИ 
ПОДОБНО!

Тщательный анализ историй 
множества людей, которые 
не смогли добиться успеха, 

показывает, что НЕХВАТКА 
РЕШИМОСТИ была чуть ли не 
главной причиной их поражения. 
Промедление, которое является 
прямой противоположностью 
РЕШИМОСТИ, — это наш общий 
враг, которого должен победить любой 
человек. 

Все без исключения люди, 
которые не в состоянии 
накопить деньги, имели 

привычку принимать решения крайне 
медленно (если вообще были способны 
на это) и менять их быстро и часто. 
В качестве примера автор приводит 
судьбу Генри Форда, который 
принимал решения очень быстро и 
чётко, но крайне редко и с большим 
неудовольствием менял их. Из-за этого 
многие считали его упрямым. 

Но именно это качество 
заставило Форда построить 
автомобиль модели «Т», 

который потом назвали «самой 
уродливой машиной в мире». Он 
выпустил эту модель несмотря 
на советы коллег и клиентов, 
отговаривавших его. Однако этот 
автомобиль сходил с конвейера с 1908 
по 1927 годы, то есть почти двадцать 
лет, и был первым, выпускавшимся 
миллионными сериями. Порция 
упрямства в характере Форда 
принесла ему больше пользы, чем 
вреда. Он продолжал богатеть. 

Автор считает, что большинство 
людей, которые не могут 
обеспечить себе достойную 

жизнь, очень восприимчивы к чужому 
мнению. Их взгляды на жизнь 
формируются под влиянием средств 
массовой информации, соседских 
сплетен, высказываний политиков 
и других публичных личностей, а 
теперь и интернета (когда Наполеон 
Хилл писал свою книгу, Всемирной 
паутины еще не было. — Прим. ред.). 
Они не понимают, что «чужое мнение» 
— самый бросовый товар в мире. У 
каждого человека есть много мнений, и 
они могут меняться под воздействием 
тех или иных причин. 

ПРИНИМАТЬ РЕШЕНИЕ 
нужно самостоятельно, 
особенно в том, что 

касается преобразования ВАШЕГО 
ЖЕЛАНИЯ В ЕГО КРЕДИТНО-
ДЕНЕЖНЫЙ ЭКВИВАЛЕНТ. 
Более того, если вы будете постоянно 
находиться под влиянием чужих 

мнений, то у вас вообще не будет 
никаких собственных ЖЕЛАНИЙ. 
Автор советует ограничить доступ 
других людей к своим делам. 
Исключение можно сделать только для 
«мозгового центра». 

То есть тех людей, которые 
разделяют ваши планы и 
стремления и помогают в 

принятии решений. Будьте осторожны 
в выборе партнёров, к сотрудничеству 
надо привлекать только тех людей, 
которые по-настоящему НАЦЕЛЕНЫ 
НА ТО ЖЕ, ЧТО И ВЫ. Не следует 
откровенничать с родственниками 
или друзьями. Как показывает жизнь, 
они самые большие скептики и 
могут подставить подножку в самый 
ответственный момент. Они начнут 
давать бесполезные советы, приводить 
примеры и даже отговаривать от 
намеченного плана. 

У вас есть свой разум, свой опыт 
и своё собственное мнение 
— вот и ОПИРАЙТЕСЬ НА 

НИХ. Если вам всё-таки потребуется 
совет, то не раскрывайте все карты, 
дайте нейтральную информацию. 
Соберите факты и проанализируйте 
их. Сопоставьте всё, что узнали, 
проведите анализ, взвесив все 
за и против, а уже после этого и 
ПРИНИМАЙТЕ РЕШЕНИЕ. Не 
говорите много, обычно тот, кто много 
говорит, мало делает. Вспомните 
старую поговорку «Болтун — находка 
для шпиона!».

ФОРМУЛА УСПЕХА
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А еще «Держите ушки на ма-
кушке, а рот на замке». Толь-
ко так вы сможете выработать 

привычку к быстрым РЕШЕНИЯМ. 
Словоохотливость в некоторых де-
лах ни к чему хорошему не приводит. 
Если вы будете направо и налево тру-
бить о своих планах, то в один пре-
красный момент можете обнаружить, 
что ВАША ЦЕЛЬ ДОСТИГНУТА, 
НО ДРУГИМ ЧЕЛОВЕКОМ. От-
крывать свои намерения можно лишь 
тогда, когда они уже превратились в 
дело! Тогда можно и похвастаться до-
стигнутыми успехами. 

СВОБОДА ИЛИ СМЕРТЬ!

Часто человеческие решения 
требуют немалой храбро-
сти. Они даже могут стоить 

жизни тем, кто их принимает. В ка-
честве примера Наполеон Хилл при-
водит президента США Авраама 
Линкольна, принявшего Декларацию 
о равноправии, дающей свободу аме-
риканским рабам, древнегреческого 
философа Сократа, принявшего яд, 
но не отступившего от своей веры, 
американского генерала Роберта Ли, 
вышедшего из Союза и перешедшего 
на защиту Юга (имеется в виду Граж-
данская война в США в 1861 – 1865 
годах. — Прим. ред.), Джорджа Ва-
шингтона, который стал основателем 
Соединённых Штатов. 

В их поступках есть СИЛА, ко-
торую может использовать лю-
бой человек для преодоления 

любых препятствий на пути к УСПЕ-
ХУ. Однако у любой цели есть своя 
цена, и каждый должен быть готов за-
платить её. Нет такой вещи, как КО-
Е-ЧТО НЕИЗВЕСТНО ДЛЯ ЧЕГО. 

Далее автор рассказывает об 
Американской войне за неза-
висимость, которая проходила 

с 1775 по 1783 годы. На примере со-
бытий тех лет он показывает, как бла-
годаря действиям отдельных людей, их 
ЖЕЛАНИЯМ, СТРЕМЛЕНИЯМ, 
ВЕРЕ, НАСТОЙЧИВОСТИ, ОР-
ГАНИЗОВАННОМУ ПЛАНИРО-
ВАНИЮ страна получила независи-
мость от Британской короны. К чему 
автор пересказал эти события? Он 
полагает, что мысль, поддерживаемая 
жгучим ЖЕЛАНИЕМ, имеет свой-
ство превращаться в свой физический 
эквивалент. 

Проще говоря, ЖЕЛАНИЕ мо-
жет стать действительностью. 
Здесь нет никакой тайны, 

все основано на законах Природы. 
Эти законы доступны для каждого 
человека, у которого есть ВЕРА и 
ХРАБРОСТЬ для того, чтобы начать 
использовать их. Они помогут вам в 
любом деле: хотите ли вы принести 
свободу нации, или накопить богат-
ство, или достичь любой другой бла-
городной цели. 

Те, кто умеет принимать РЕ-
ШЕНИЯ быстро и чётко, без-
условно, знают, чего хотят — и 

они получают это. Лидеры во всех 
сферах жизни принимают РЕШЕ-
НИЯ быстро и бесповоротно. Именно 
поэтому они и лидеры. НЕРЕШИ-
ТЕЛЬНОСТЬ — пагубная привычка, 
которая берёт начало в самом нежном 
возрасте. Она появляется оттого, что 
дети оканчивают школу, потом кол-
ледж или университет, но не пресле-
дуют ОПРЕДЕЛЁННОЙ ЦЕЛИ. 

Основная слабость всех совре-
менных образовательных си-
стем заключается в том, что 

они не преподают и даже не поощря-
ют привычку к выработке ОПРЕДЕ-
ЛЁННЫХ РЕШЕНИЙ. Автор пола-
гает, что если бы колледжи или вузы 
не принимали юношей и девушек, не 
имеющих ЦЕЛИ получить образова-
ние, а потом и профессию, по которой 
будут работать дальше, то ничего бы 
этого не было. Вольно или невольно, 
но будущим студентам приходилось 
бы тогда задумываться над этим и 
начать принимать РЕШЕНИЯ. При-
вычка к НЕРЕШИТЕЛЬНОСТИ, 
приобретённая еще в школе, сопут-
ствует молодому человеку и в вузе, а 
потом и в дальнейшей карьере. Если, 
конечно, он вообще способен решить 
поступать в определённый вуз и най-
ти определённую работу. 

Большинство людей уже после 
школы начинают работать. По-
рой они берутся за ту деятель-

ность, которая им противна, а отсюда 
и все их беды. А дело здесь в элемен-
тарной НЕРЕШИТЕЛЬНОСТИ, 
неумении рассчитывать ходы наперёд 
в достижении ЦЕЛИ. У многих моло-
дых людей её просто нет, а если это 
так, то им и не к чему стремиться, а 
значит, им и не нужна РЕШИТЕЛЬ-
НОСТЬ.

Они просто существуют, несясь 
по течению жизни. Тут сле-
довало бы сделать оговорку. 

Поскольку мы живем в России, а не 
в США, то в нашей стране есть и 
несколько иные проблемы, из-за ко-
торых люди становятся нерешитель-
ными. Автор считает, что девяносто 
восемь из каждых ста человек, рабо-
тающих за гроши, находятся в таком 
плачевном состоянии из-за того, что 
они с раннего детства испытывали 
недостаток в необходимости ПРИ-
НИМАТЬ РЕШЕНИЯ и ПЛАНИ-
РОВАТЬ СВОЮ ЖИЗНЬ. 

ПРИНЯТИЕ РЕШЕНИЙ 
всегда требует той или иной 
степени храбрости. Люди, 

способные принимать ОПРЕДЕЛЁН-
НЫЕ РЕШЕНИЯ, получают ту ра-
боту, которая им по душе, и достигают 
в жизни тех высот, на которые они на-
целены. Они получают ЭКОНОМИ-
ЧЕСКУЮ СВОБОДУ, финансовую 
независимость, богатство, высокое по-
ложение в обществе. Всё это доступно 
каждому, но об этом должен забыть 
человек, который отказывается ПЛА-
НИРОВАТЬ и ПРИНИМАТЬ РЕ-
ШЕНИЯ (тут бы тоже можно было 
поспорить). 

Человек, который хочет разбо-
гатеть, должен хотеть этого 
очень сильно. Ранее в гла-

ве «Организованное планирование» 
были даны подробные инструкции от-
носительно того, как «продать самого 
себя». Там даётся полная информация 
о том, как выбрать руководителя и по-
лучить именно ту работу, о которой 
вы мечтаете. 

Эти инструкции не будут иметь 
никакой цены, если вы НЕ 
ПРИМЕТЕ ОПРЕДЕЛЁН-

НОГО РЕШЕНИЯ создать на их ос-
нове собственный план и не начнёте 
выполнять этот план с НАСТОЙЧИ-
ВОСТЬЮ, которая является Восьмым 
шагом к Богатству и Успеху.  

Богатство не приходит к тому, 
кто только мечтает о нём. Оно 
появляется только вследствие 

ЖГУЧЕГО ЖЕЛАНИЯ, помещён-
ного в ОПРЕДЕЛЁННЫЙ ПЛАН, 
который выполняется с упорством 
и НАСТОЙЧИВОСТЬЮ. И пусть 
вас не останавливает неудача, ведь в 
каждом поражении спит семя потен-
циального успеха. Поэтому не нужно 
бояться этого, а нужно продолжать 
идти вперёд!

№2(11)  |  2023 г.

7



ЧТО ДЕЛАТЬ, КОГДА
ЖИЗНЬ НЕ САХАР

2024 год объявлен 
в 

России годом борьбы с сахарным 
диабетом, — рассказывает Дмитрий 
Владиславович. — Это возможность 
привлечь внимание к значимости 
профилактики и борьбы с этим 
заболеванием. Липецкая область 
ещё раньше активно включилась 
в эту работу, понимая важность 

оказания помощи больным с 
сахарным диабетом, в том числе 
после пандемии Covid-19. В 
этой ситуации потребность в 
эндокринологах ощущалась 
особенно остро. 

Для того чтобы изменить 
ситуацию в лучшую 
сторону, управлением 

здравоохранения Липецкой 

области было принято решение 
открыть в нашей больнице новое 
эндокринологическое отделение с 
коечным фондом в размере 20 коек. 
Оно начало работу 1 сентября 
2023 года. Востребованность 
этого направления медицинской 
помощи была подтверждена сразу 
же: отделение оказалось заполнено 
пациентами буквально за две 
недели. 

КОРРЕСПОНДЕНТЫ ЖУРНАЛА ВСТРЕТИЛИСЬ С ГЛАВНЫМ ВРАЧОМ ГУЗ 
«ЛИПЕЦКАЯ ГОРОДСКАЯ БОЛЬНИЦА СКОРОЙ МЕДИЦИНСКОЙ ПОМОЩИ № 1» 
ДМИТРИЕМ ВЛАДИСЛАВОВИЧЕМ ПАВЛЮКЕВИЧЕМ, ЧТОБЫ ИЗ ПЕРВЫХ УСТ 

УЗНАТЬ О ПЕРСПЕКТИВАХ БОРЬБЫ С ЗАБОЛЕВАНИЕМ «САХАРНЫЙ ДИАБЕТ» В 
ЛИПЕЦКОЙ ОБЛАСТИ. 

Палата эндокринологического отделения
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Неслучайно диабет называют 
эпидемией XXI века! Болезнь 
очень коварна, потому что 

поражает человека незаметно. Например, 
к нам попадает человек без сознания, 
с подозрением на инфаркт, а у него на 
самом деле диагностируется диабетическая 
кома — состояние, которое возникает у 
больных сахарным диабетом в результате 
нехватки инсулина в организме. И 
естественно, наши специалисты, обладая 
высокой квалификацией и широким 
объёмом вариантов лечения, оказывают 
всю необходимую помощь и, соблюдая все 
клинические рекомендации, достигают 
результатов по улучшению состояния 
пациента.   

Главный врач ЛГБ СМП №1

ПАВЛЮКЕВИЧ ДМИТРИЙ ВЛАДИСЛАВОВИЧ

Эндокринологическое 
отделение расширило 
спектр услуг 

нашего многопрофильного 
медицинского учреждения: 
эндокринологи осуществляют 
приём как в больнице, так 
и на выезде, в районах 
Липецкой области, 
проводят Дни здоровья. 
Возглавить новое отделение 
мы пригласили главного 
специалиста-эндокринолога 
управления здравоохранения 
области — Яну Яковлевну 
Решетняк.

Дальнейшие 
перспективы 
по развитию 

эндокринологического 
отделения мы связываем 
с поддержкой на 
федеральном уровне. 
Благодаря федеральному 
финансированию в размере 
75 млн рублей в рамках 
нового масштабного проекта 
«Борьба с сахарным диабетом» 
появится ещё больше 
возможностей для развития 
радиационной диагностики, 
открытия центров здоровья на 
территории области. 
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Государственное учреждение 
здравоохранения «Липецкая 
городская больница скорой 
медицинской помощи № 1» (ГУЗ 
«Липецкая ГБ СМП № 1») создано на 
базе медсанчасти Новолипецкого 
металлургического завода 21 мая 
1959 года (с 2007-го по 2012 год 
называлось МУЗ «ЦГКБ города 
Липецка»). Деятельность ГУЗ 
«Липецкая ГБ СМП № 1» отмечена 
почётным дипломом «За заслуги 
перед Липецком» и наградой 
«Липецк — наш общий дом». С 
2012 года ГУЗ «Липецкая ГБ СМП 
№ 1» включено в национальный 
регистр «Ведущие учреждения 
здравоохранения России». Многие 
сотрудники больницы награждены 
почётными грамотами Министерства 
здравоохранения России.

На сегодняшний день ста-
ционарная медицинская 
помощь оказывается в 

19 отделениях круглосуточного 
пребывания на 648 койках. В 
2013 году в состав больницы 
вошли поликлиника мощно-
стью  700 посещений в смену и 
женская консультация.

В настоящее время в ГУЗ 
«Липецкая ГБ СМП 
№ 1» работают 1102 

человека, в том числе врачей 

— 233, из них: 11 кандидатов 
медицинских наук, 2 заслу-
женных врача, 21 отличник 
здравоохранения. 60% врачей 
имеют квалификационную ка-
тегорию. Средних медицинских 
работников — 467 человек, 
из них 64% имеют квалифика-
ционную категорию. Многие 
сотрудники больницы награж-
дены почётными грамотами 
Министерства здравоохране-
ния России. 

Совместный обход  отделения с главным врачом

Липецкая 
городская 
больница скорой 
медицинской 
помощи № 1, 
стационар. 

МЕДИЦИНА
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Декабрьские одуванчики
Говорить о диабете действи-

тельно необходимо, причём 
как можно чаще. По инфор-

мации Росстата, в России офици-
ально зарегистрировано более 5 
млн пациентов с сахарным диабе-
том, но, по данным Национального 
медицинского исследовательского 
центра эндокринологии, реальный 
показатель существенно выше и 
достигает около 10 млн человек. 
Сегодня Россия занимает 5-е место 
в мире по числу пациентов с сахар-
ным диабетом в возрасте от 20 до 
79 лет. Также за последние 10 лет в 
два раза выросла смертность боль-
ных и снизилась средняя продол-
жительность их жизни (с диабетом 
1-го типа — на 4 года, 2-го типа — 
на год). 

Первое упоминание о диабе-
те относится к 1500–3000 
гг. до нашей эры. Это слово 

возникло благодаря древнеримско-
му врачу Артеусу Кападосскому, 
который обратил внимание на то, 
что у некоторых людей жидкость 
совершенно не задерживается в ор-
ганизме. «Диабайно» — слово, от 
которого пошло название заболе-
вания, — означает «прохожу через 

что-нибудь, сквозь». В 1675 году 
болезнь и получила знакомое нам 
название «сахарный диабет», то 
есть «diabetes mellītus» на латыни. 
До открытия инсулина в 1921 году 
медицина была практически бес-
сильна — людей с диабетом край-
не редко оперировали, посколь-
ку их раны медленно заживали. 
Пациентов старались держать на 
полуголодном рационе и кормить 
овсянкой. Сейчас же ситуация кар-
динально поменялась: медицина 
шагнула вперёд, современные тех-
нологии могут позволить пациен-
там вести абсолютно полноценную 
жизнь, но вот количество больных 
стремительно увеличивается с каж-
дым годом. Не случайно диабет 
называют «чумой XXI века». По 
прогнозам Всемирной организации 
здравоохранения, к 2025 году чис-
ло больных сахарным диабетом на 
планете достигнет 300 миллионов. 
В Европе сейчас 38 млн больных, и 
ожидается, что к 2025 году их бу-
дет 44 млн. Иными словами, при-
рост составит целых 16%.

В 2024 ГОДУ 
В РОССИИ 
НАЧНЁТ 

РАБОТАТЬ НОВЫЙ 
МАСШТАБНЫЙ 
ФЕДЕРАЛЬНЫЙ 
ПРОЕКТ «БОРЬБА 
С САХАРНЫМ 
ДИАБЕТОМ». 
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Открытие нового эндокринологического 
отделения — это мероприятие в рамках 
федеральной программы по борьбе с 

сахарным диабетом, которая реализуется на 
территории Липецкой области, — поясняет 
Яна Яковлевна. — Новое отделение 
расположилось на 3-м этаже нашего 
семиэтажного корпуса – здесь работают 
16 специалистов. Летом текущего года мне 
предложили возглавить это новое отделение, 
и я, как видите, согласилась. 

Скажите честно: были сомнения? 

Да, не буду скрывать, были! Я 8 лет 
проработала в поликлинике Липецкой 
областной клинической больницы, хорошо 

ЯНА ЯКОВЛЕВНА 
РЕШЕТНЯК, 
заведующая 
эндокринологическим 
отделением «Липецкая 
ГБ СМП № 1». Врач 1-й 
квалификационной 
категории. Главный 
внештатный специалист 
эндокринолог-
диетолог управления 
здравоохранения 
Липецкой области. 

понимала ответственность и важность 
такого решения, представляла 
огромный объём работы, с которым 
придётся столкнуться, масштаб 
возникающих ситуаций, осознавала 
сложную задачу — собрать дружный 
высококвалифицированный 
коллектив и запустить работу. 
Решение было принято мною в 
августе, и уже 1 сентября мы 
открыли отделение. 

 Без чего не мог быть организован 
процесс работы?

 Без внимания руководства. На 
одной из встреч в управлении 
здравоохранения наша программа 
по лечению диабета была 
презентована губернатору — он 
проявил к ней интерес и обеспечил 
поддержку на уровне области. 
Хочется выразить благодарность 

главному врачу больницы Дмитрию 
Владиславовичу Павлюкевичу, 
начмеду Галине Егоровне Пановой, 
старшей медсестре больницы 
Оксане Николаевне Балабкиной за 
необходимую и очень важную для нас 
поддержку. Конечно, легче начинать 
работать в сплочённом, дружелюбном 
коллективе, в котором тебя слышат, 
понимают и всегда готовы прийти на 
помощь.  

Яна Яковлевна, Вы запомнили 
своего первого пациента?

 Он поступил 3 сентября во время 
моего первого суточного дежурства, с 
диагнозом «декомпенсация сахарного 
диабета II типа». Через 2 недели 
после лечения и коррекции терапии 
был выписан под амбулаторное 
наблюдение.  

Мы решили 
свои глазами 
увидеть новое 

эндокринологическое 
отделение и задать 
вопросы заведующей 
эндокринологическим 
отделением ГУЗ 
«Липецкая городская 
больница скорой 
медицинской помощи 
№ 1» Яне Решетняк. 

МЕДИЦИНА
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Сейчас уже можно оценить 
результативность Вашей работы?

 На сегодняшний день в нашем отделении 
пролечено 135 человек, 90% — это люди с 
сахарным диабетом, из них 70% с диабетом 
II типа. Ещё около 40% пациентов 
поступают в коматозном состоянии, 
что требует проведения немедленных 
реанимационных мероприятий. Отделение 
оснащено необходимой аппаратурой, 
чтобы поддерживать все жизненно важные 
функции организма. В особо тяжёлых 
случаях мы обращаемся за помощью в 
реанимационное отделение больницы, где 
нашим пациентам быстро и эффективно 
помогают, и они могут полноценно жить 
дальше. 

Что для Вас самое главное в работе с 
больными?

— Мне нравится общаться с пациентами, 
находить пути решения в очень непростых 
ситуациях, приятно взаимодействовать с 
коллегами. Увидеть плоды своего труда в 
счастливых глазах человека, которому ты 
помог, облегчил жизнь, улучшил здоровье, 
— это бесценно. 

Какие перспективы ждут ваше отделение 
в наступающем году?

В 2024 году мы будем внедрять ВМП 
— высокотехнологичную медицинскую 
помощь. Пациентам, в соответствии 
с конкретными показаниями, будут 
устанавливаться инсулиновые помпы. 
Они очень удобны для лиц с диабетом I 
типа, чья работа и жизнедеятельность в 
целом не позволяют регулярно вводить 
инсулин и контролировать показатели 
гликемии. Этот способ актуален и при 
нестабильном течении диабета, когда 
требуется более пристальное внимание 
к лечению. Данное устройство подойдёт 
и для будущих мам с установленным 
диабетом, что позволит облегчить им жизнь 
и даст возможность спокойно выносить и 
родить здорового малыша. В отделении 
получают современное лечение и пациенты 
с ожирением. Широкий лабораторный 
спектр исследований включает также 
калиперометрию и биоимпедансный анализ 
состава тела. 

— В чём особенность вашей 
работы с каждым пациентом?

— Сегодня мы можем 
одновременно лечить до 20 
больных. И для каждого из них 
предусмотрено индивидуальное 
лечение. Особенно важно, 
что мы осуществляем полное 
сопровождение пациента и 
наблюдение за его здоровьем 
в течение жизни. Ведь диабет 
может быть причиной поражения 
многих органов, поэтому 
к нам зачастую попадают 
люди с набором хронических 
заболеваний — они нуждаются 
в пожизненном сопровождении. 
Случается, что человек 
приходит к другому врачу, не 
эндокринологу, и только тогда 
узнаёт, что болен диабетом уже 
несколько лет. Его направляют 
к нам.

На что обратить внимание 
в своем рационе, образе 
жизни пациентам с сахарным 
диабетом?  

— Для того чтобы все знали 
ответ на этот вопрос, мы 
организуем Школу диабета. 
Она позволит научить человека 
самостоятельно определять для 
себя дальнейший правильный 
образ жизни в условиях этой 
непростой болезни. Он должен 
осуществлять самоконтроль и 

знать, чем питаться, какая физическая 
активность допустима, что принимать 
из сахароснижающих препаратов и как 
проводить инсулинотерапию. 

Диабетология —новое направление 
медицины, которое направлено на 
активное вовлечение пациента в лечебный 
процесс, что положительно сказывается на 
состоянии человека. Пациент становится 
активным партнёром врача — в случае 
диабета это объясняется особенностями 
данного хронического заболевания. 
Следование терапевтическому режиму при 
сахарном диабете становится, пожалуй, 
самой трудной задачей для пациента среди 
всех показаний при хронических болезнях. 
Терапевтическое обучение пациентов — 
это комплекс мероприятий, направленных 
на подготовку к управлению заболеванием, 
поэтому развитие системы «Школ 
для пациентов с сахарным диабетом» 
становится особенно значимым. 

То есть появление таких «школ» можно 
назвать залогом успеха в лечении 
сахарного диабета? 

В том числе! Успех лечения мы видим, 
когда пациент, соблюдая все назначения 
врача, возвращается к относительно 
полноценной жизни и чувствует себя 
хорошо. 

Редакция журнала желает врачам больницы 
успеха в их благородном деле спасения 
здоровья и жизни наших больных, а 
пациентам нового отделения успешного 
лечения, здоровья и долголетия!

Редакция журнала желает врачам больницы успеха в их благородном деле 
спасения здоровья и жизни наших больных, а пациентам нового отделения 
успешного лечения, здоровья и долголетия!

Биоимпеданс

Калипер Суточный мониторинг  глюкозы
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В ЛИПЕЦКЕ 
БАДМИНТОН ЕСТЬ!

В Липецкой области в 
немалой степени этому 
способствует возрожденная 

в середине 10-х годов региональная 
Федерация бадминтона. На сегод-
няшний день в бадминтон играют 
любители и профессионалы, от 
юных спортсменов до ветеранов. 
Бывшие спортсмены, которые 
добивались успехов в других видах 
спорта, ищут возможность вести 
активный образ жизни и всё чаще 
приходят в бадминтон, обретая 

буквально вторую молодость. 
Но бадминтон вовсе не лёгкий 
спорт, он предполагает огромную 
физическую нагрузку. Практи-
чески каждый хотя бы раз играл 
в бадминтон: в школе, с друзьями 
на даче или на пикнике. Но не 
все знают, что это официальный 
вид и с 1992 года он признан 
олимпийским. Спортивный 
бадминтон отличается от того, в 
который привыкли играть многие, 
— он сложный, техничный и 

19 октября президент 
Российской Федерации 
Владимир Путин провёл 

заседание Совета при президенте 
Российской Федерации по 
физической культуре и спорту 
в рамках XI Международного 
спортивного форума «Россия 
— спортивная держава». Путин 
назвал бадминтон в числе успешно 
развивающихся видов спорта в 
России.
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требует определённой координации. 
Ведь рекорд скорости полета волана 
превышает 500 км/ч. 

В нашу страну бадминтон проник 
во время VI Всемирного 
фестиваля молодёжи и 

студентов. Новый вид спорта активно 
развивался, бадминтон стал популярен 
даже в Звёздном городке. В него очень 
любил играть Юрий Гагарин!

Несмотря на то, что в России 
сегодня профессионально 
бадминтоном занимаются 

более ста тысяч человек, у нас до 
сих пор многие воспринимают этот 
спорт всё ещё как вид пляжного 
отдыха. И понятия не имеют, что это 
крайне энергозатратная игра и едва 
ли не лучший вид фитнеса. Один матч 
может равняться преодолению десятка 
километров в режиме постоянных 
ускорений, а профессиональные игроки 
«напрыгивают» вверх в сумме до одного 

километра. Таким образом, бадминтон 
позволяет не только развивать мышцы, 
но и тренировать сердце, а так же 
в немалой степени способствует 
коррекции зрения. Врачи-офталь-
мологи для этой цели настоятельно 
рекомендуют играть в бадминтон. По 
сравнению, например, с теннисом и 
пинг-понгом, играть в него интересно 
практически при любом уровне 
подготовки, если у вас схожий по силе 
соперник. Бадминтон — настоящая 
битва интеллектов, где нужно 

Разминка перед матчем

Главный судья соревнований Александр Бабин

Разминка перед матчем
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просчитывать действия противника 
на два шага вперёд. Порой ветераны 
спорта плодотворно совмещают эту 
игру с работой и бизнесом. А самый 
главный плюс ветеранских турниров 
— популяризация спорта. Это способ-
ствует привлечению в спорт молодёжи 
и детей.

САМЫЙ КРУПНЫЙ ТУРНИР В 
СТРАНЕ

С середины прошлого десятилетия 
соревнования по бадминтону в 
Липецкой области приобретают 

регулярный характер, проводятся 
городские и областные турниры. 
Особый импульс развитию бадминтона 

был придан в связи с приездом нового 
губернатора Игоря Артамонова, 
который к тому времени уже много 
лет играл в бадминтон. Знаковым 
событием и новой отправной точкой 
стал чемпионат России по бадминтону 
среди ветеранов в этом году, он прошёл 
с 6 по 12 июня и собрал 215 игроков 
из 35 регионов России. Комплекты 
медалей разыграли по 8 возрастным 
категориям от 35 до 75 лет. Чемпионат 
стал самым крупным за всю историю 
подобных соревнований. Среди игроков 
были участники чемпионатов Европы 
и мира. На несколько дней Липецк 
превратился в российскую столицу 
бадминтона. Многие участники 
отметили, что атмосфера турнира 

была прекрасной, позитивной. А это, 
наверное, главное на таких соревно-
ваниях, хотя и не исключает серьёзной 
борьбы.Из липецких спортсменов 
4-е место заняла пара в категории 
65+. Всего разыграли 36 комплектов 
медалей. Больше всего наград забрали 
гости из Москвы, Санкт-Петербурга 
и Екатеринбурга. Лучшим из липчан 
игроком среди мужчин в категории 
45+ был наш Виталий Панин.

В целом соревнования прошли 
на высоком организационном 
уровне, за что участники были 

благодарны руководству Липецкой 
области и Национальной федерации 
бадминтона России.

В нашу страну бадминтон проник во время 
VI Всемирного фестиваля молодёжи и 
студентов. Новый вид спорта активно 

развивался, бадминтон стал популярен даже в 
Звёздном городке. В него очень любил играть 
Юрий Гагарин!

Наблюдаем за игрой

Елена Перепечаева в игре

Мастер спорта Виталий Панин

СПОРТ
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Вот что рассказал нашему корреспонденту президент Федерации бадминтона Липецкой области 
Андрей ЛЕВЧЕНКО, на занятиях у которого в липецкой школе № 59 побывали журналисты: 

—Как итог — Федерация бадминтона решила и в дальнейшем развивать это направление. 
Сейчас мы активно обсуждаем расширение календаря ветеранских турниров, охват новых 
городов для их проведения. И, конечно, планируем продвигать наших бадминтонистов-ве-

теранов на международной арене даже в наше непростое время. Конечно, в липецком бадминтоне 
есть и проблема с тренерами, и проблема заработной платы, чудес в становлении нового вида спорта 
не бывает. Но нужно отметить и другую сторону — финансирование поездок липецких спортсменов на 
соревнования уже на достойном уровне, в этом активно помогают и город, и область. Город открыл 
отделение бадминтона в 4-й детско-юношеской спортивной школе (ул.Неделина,20), а руководство 
27-й инженерно-технологической школы любезно предоставило комфортабельный спортивный зал 
для проведения учебно-тренировочных занятий, сейчас там 38 спортсменов. Тренируются дети и в 
59-й школе при бадминтонном клубе «Серебряный волан». Прекрасно оборудованный зал для занятий 
был предоставлен клубу директором школы Дмитрием Анатольевичем Гладышевым, который и сам 
любит бадминтон и способствует привлечению детей и взрослых к занятиям. Открыты отделения 
бадминтона при спортивных школах Ельца и Усмани. Сейчас стоит речь о создании областной школы 
бадминтона. В настоящее время в Липецкой области насчитывается около шестисот спортсменов. 

Президент Федерации бадминтона Липецкой 
области Андрей Левченко Персональная тренировка в клубе «Серебряный волан»

Воспитанники Андрея Левченко  в GREEN HILL

Тренировка

Впечатляющей получилась 
и церемония награждения 
победителей и призёров 

чемпионата. В ней приняли уча-
стие председатель совета НФБР, 
вице-президент Европейской кон-
федерации бадминтона Андрей 
Антропов, начальник управления 
физической культуры и спорта 
Липецкой области Михаил Мари-
нин, Герой России, лётчик-кос-
монавт, президент Федерации 
бадминтона Орловской области 
Александр Мисуркин, замести-
тель председателя Совета НФБР 
Виктор Пронин, президент Феде-
рации бадминтона Липецкой 
области Андрей Левченко.

№2(11)  |  2023 г.

17



ВЕНЕЦ РЕГИОНАЛЬНЫХ ТУРНИРОВ

Сотрудники нашего журнала болели за 
липецких спортсменов и на чемпионате 
Липецкой области, который стал венцом 

региональных турниров по бадминтону в 2023 
году.  Он длился два дня, с 28 по 29 октября, в 
спортивно-игровом центре «Грин Хилл».

Игорь Артамонов на корте

Игра между мужчинами в одиночном разряде

Главный судья соревнований                       
Александр БАБИН: 

—Традиционным участником 
турнира стал наш губернатор 
Игорь Артамонов. Он 

активно играет в бадминтон уже много 
лет и его постоянными спарринг-
партнерами в последние годы являются 
Андрей Левченко и Виталий Панин. 
Для него бадминтон — еще одна 
точка приложения своих волевых и 
профессиональных качеств. А играл 
он на равных с профессиональными 
спортсменами, будучи вдвое старше 
своих соперников. На соревнования 
поступило 50 заявок от участников, как 
от любителей этого вида спорта, так 
и от профессиональных спортсменов.  
В финале мужской парной категории 
сошлись мужские пары Виталий Панин 
и Игорь Артамонов с Константином 
Авхачевым и Андреем Стрековым. В 
упорной борьбе в трёх партиях более 
молодые игроки вырвали победу. Третье 
место поделили пара Алексей Некрылов 
и Валерий Смольянинов с парой Сергей 
Ветров и Борис Облётов. В одиночной 
мужской категории многократному 
чемпиону Липецкой области Виталию 

Панину противостоял Константин 
Авхачев. Панин без труда в двух партиях 
переиграл Авхачева и в очередной раз 
доказал своё лидерство в одиночной 
категории.

В женской одиночной категории в финал 
вышли яркие и молодые бадминтонистки 
Елизавета Рыжова и Анна Гусева, 
которые переиграли всех спортсменок в 
группах и четвертьфиналах, не оставив 
никому шансов даже помечтать о золотой 
медали. В первом гейме женского 
одиночного финала Гусева выиграла 
у Рыжовой, во втором гейме Гусева 
получила травму и не смогла продолжить 
игру. В итоге золото у Е. Рыжовой, 
серебро у А. Гусевой, бронзу поделили Е. 
Котельникова и С. Шаляпина. 

Во второй день чемпионата 
разыгрывались медали в женских 
парной и смешанной категориях.

Золото в женской паре завоевали 
Елизавета Котельникова и София 
Шаляпина, серебро у Елены Карташовой 
и Ольги Пшеничниковой. Третье место 
Надежда Караблина и Анастасия Трунина 
поделили с Викторией Чигорской и 
Елизаветой Рыжовой. 

В смешанной паре первое место 
завоевали Виталий Панин с Елизаветой 
Рыжовой, второе место у Андрея 
Стрекова с Елизаветой Котельниковой, 
третье место у пар: Александр Трунин – 
София Шаляпина и Константин Авхачев 
– Анастасия Торопцева. Победители 
войдут в сборную области. 
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18



ГЛАВНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ В БАДМИНТОНЕ

А 4 декабря завершился двухдневный 
турнир Липецкой области по 
бадминтону среди любителей. 

В турнире участвовали 94 спортсмена 
из разных городов России: Белгород, 
Воронеж, Губкин, Елец, Жуковский, 
Липецк, Москва, Раменское, Ростов-
на-Дону, Тамбов, Усмань. 

Турнир проходил в трёх группах: 
С, Д и Е, от сильных игроков до 
новичков. Лучший результат из 

липецких игроков показала смешанная 
пара (микст) Елизавета Котельникова 
(Липецк) – Андрей Стреков (Усмань), 

завоевавшая I место в группе Д. I место в 
мужской парной категории в группе Е — 
у Кирилла Смирнова (Липецк) и Евгения 
Ефимова (Липецк), I место в мужской 
парной категории в группе Д — у Ильи 
Приймака (Липецк) и Александра Черных 
(Липецк). Александр Кисляков (Липецк) и 
Марина Гревцева (Липецк) стали лучшими 
в смешанной парной категории в группе Е, 
Илья Приймак (Липецк) — в одиночной 
мужской категории Е.

Городской департамент спорта 
внедряет программу «Липецк в 
спорте», целью которой является 

привлечение жителей города к ежедневным 
и активным занятиям. Одним из направ-

Победители и призеры областных соревнований

Председатель  правления 
Федерации бадминтона Липецкой 
области  Александр Бабин вручил 
Елене Перепечаевой удостоверение 
спортивного судьи Бронзовые призеры соревнований Алексей Некрылов и Валерий Смольянинов

лений этой программы является 
бадминтон.

Пятиграммовый волан 
уже давно стал полно-
правным атрибутом 

спортивной жизни нашей 
области, а ветеранская категория 
— одной из составляющих 
этой полезной игры. Главный 
результат в бадминтоне — это 
радость от игры и удовольствие 
от движения, ощущение здоровья 
и молодости.

Андрей НОВИКОВ
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WORLD CLASS: 
СПОРТИВНЫЙ КЛУБ 
МИРОВОГО УРОВНЯ

«Люди 
ошибаются, 
считая 

спортсменами 
великих олимпийцев. 
Спортсменом является 
каждый. Если у вас 
есть тело, то вы — 
спортсмен». Сегодня 
у липчан есть ещё 
один повод вспомнить 
эту знаменитую 
фразу Фила Найта, 
основателя известного 
обувного бренда: в 
Липецке появился 
спортивный клуб 
мирового уровня 
– WORLD CLASS. С 
его управляющим – 
Кириллом Фёдоровым 
– мы поговорили о 
перспективах развития 
клуба.

Как возникла идея создания частного спортивного 
клуба такого уровня в Липецке? Почему Вы были 
уверены в своем успехе?

Идея фитнес-клуба родилась удивительным, 
нестандартным образом – от формы к содержанию. 
Необходимость изменения концепции здания с 
учётом его расположения и геометрии форм повлекла 
за собой мысль о создании спортивного клуба. И 
формирование здорового образа жизни у молодёжи и 
взрослого населения как цель была нам очень близка. Но 
естественно, ни один предприниматель не может быть 
уверен на 100% в успехе своего будущего бизнеса – риски 
никто не отменял. 

На чем Вы акцентировали внимание, 
открывая новый спортивный клуб?

На самом главном – нашей команде. Все 
сотрудники прошли многоступенчатое обучение 
по стандартам бренда «WORLD CLASS», 
который является основателем института 
персональных тренеров в России. В компании 
разработана система аттестации, которую 
ежегодно проходят все тренеры сети. И конечно, 
команда мечты должна иметь соответствующее 
обрамление: большое внимание было уделено 
функциональному дизайну. WORLD CLASS – это 
стиль. 

ОТКРЫТИЕОТКРЫТИЕ
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На каких посетителей рассчитан клуб? 
Всем ли он доступен? Есть ли какие-
то кредитные программы для членов 
клуба? Скидки, бонусы предусмотрены?

Клуб работает в сегменте бизнес-
класса и рассчитан на взрослую и 
молодёжную аудиторию. Мы планируем 
придерживаться стабильного и прозрачного 
ценообразования, поэтому приглашаем 
всех, кто хочет заняться спортом и улучшить 
свои физические данные.

Вас встречают улыбкой

Всегда выбирайте самый трудный путь — на нём 
вы не встретите конкурентов, говорил Шарль де 
Голль. Это ваш путь? Насколько, на Ваш взгляд, клуб 
конкурентоспособен? 

WORLD CLASS ставит амбициозные задачи – стать 
признанным лидером в мировой фитнес-индустрии 
благодаря качественному сервису, новым решениям и 
профессионализму сотрудников компании. Долгосрочная 
программа развития клуба предполагает постоянное 
развитие и улучшение всех ключевых параметров. Мы не 
останавливаемся на достигнутом, идем к новым победам, 
формируя класс последователей здорового образа жизни.
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Силовые тренажёры

Обучение инструкторов фитнес-программам у  Михаила Афуса

Кардиотренажёры Зона аэройоги
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Какие спортивные и оздоровительные программы могут выбрать участники 
клуба? Что есть у вас, чего нет у других?

Быть членом клуба WORLD CLASS – значит, получить доступ к неограниченным 
возможностям фитнеса БИЗНЕС-класса: посещать авторские групповые программы, 
тренажёрный зал, бассейн, а также приобщиться к клубу единомышленников и участию 
в светских и спортивных мероприятиях, тренировках на свежем воздухе и даже 
путешествиях. У нас очень широкий выбор различных занятий и секций на любой вкус и 
разный уровень подготовки. В том числе, мы предлагаем и эксклюзивные лицензионные 
программы: W cycle, W combat, W pump. W combat – это кардиотренировка с элементами 
боевых искусств, которая улучшает координацию движений, силу и выносливость. W 
CYCLE – незабываемая велогонка, способная сжечь максимум калорий и сбросить вес за 
кратчайший срок. Улучшает работу сердца, повышает силу и выносливость мышц ног. W 
pump – самая популярная групповая силовая тренировка со штангой в мире. 

Есть какие-то общие требования для членов клуба? Каждый ли может стать 
участником?

Абсолютно каждый! Наша опытная команда обучена по стандартам WORLD CLASS и 
владеет самыми актуальными фитнес-техниками и методиками, которые обязательно 
учитывают индивидуальные особенности клиента и состояние его здоровья. Так что 
спортивная стратегия будет подобрана лично под Вас с учётом Ваших пожеланий, целей 
и физического состояния!

Одним из важнейших элементов при выборе клуба становится качество 
оборудования и тренажёров. С точки зрения этого аспекта WORLD CLASS здесь 
тоже нет равных?

Основу клуба составляет американское оборудование фирмы True с новой премиальной 
линейкой грузоблочных тренажеров Palladium Series, которые стали результатом 
трехлетних исследований, проектирования и разработки фитнес-продуктов, 
проведенных очень опытной командой специалистов по силовому оборудованию в 
области промышленного дизайна, биомеханической инженерии и разработке фитнес-
тренажеров.

В WORLD CLASS также представлено много эксклюзивных позиций для Липецка, в 
частности, студия пилатеса укомплектована австралийским оборудованием Gratz, 
которое создаётся вручную по оригинальным макетам из высококачественных 
материалов.

Какие дополнительные услуги можно открыть для себя клиентам WORLD CLASS? 

В настоящее время мы запускаем две большие зоны – это клуб детского фитнеса 
и водную зону. Большое внимание в клубе WORLD CLASS уделяется детям: здесь 
предусмотрен детский фитнес, детская комната, детские групповые программы в 
бассейне. В клубе предусмотрены занятия йогой, аэройогой, стретчинг (растяжка), 
работают все зоны тренировок, массажные кабинеты, солярий, сауны, фитнес-бар, 
бойцовский зал и многое другое. У нас есть всё, чтобы приобщиться к миру спорта и 
здорового образа жизни. 

Как видите перспективы развития клуба? В чем они заключаются?

Прежде всего, мы ждём новых клиентов! И готовы их удивлять. На текущий момент 
у нас утверждена трехлетняя программа развития клуба: движение и развитие – это 
главная цель не только наших клиентов, но и клуба. Мы внимательно слушаем запросы, 
планируем открытие новых направлений, развитие уже работающих зон, а также 
проведение крупных мероприятий областного и федерального уровня.

Спортивный клуб – это ещё и возможность повлиять на формирование здорового 
образа жизни липчан? Уделяете этому внимание?

Летом мы уже проводили открытые outdoor-тренировки. Тренировка на свежем воздухе 
подходит абсолютно всем, вне зависимости от степени физической подготовленности. 
Занятие сочетает кардионагрузку с силовой тренировкой и воздействует практически 
на все группы мышц. Традиции проведения таких тренировок мы будем обязательно 
продолжать.

Вы сами предпочитаете какой спорт? 

Моё хобби – баскетбол, cross country, путешествия. Я буду очень рад, если в нашем 
городе, регионе, стране появится больше людей, которые занимаются спортом, 
поддерживают хорошую физическую форму. И WORLD CLASS, я надеюсь, сыграет при 
этом решающую роль.  
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Корреспонденты журнала «Успех48» решили из первых уст узнать о возможностях 
и преимуществах спортивного клуба WORLD CLASS.

ЕВГЕНИЯ КРУЧИНИНА, 
персональный тренер: 

«Я уже три года 
работаю 

персональным 
тренером. У меня 
высшее педагогическое 
образование, курсы 
профессионального 
тренинга в Москве. В 
день у меня обучается 
около двадцати 
человек: онлайн и 
оффлайн. В целом, 
очень радует новый 
спортивный клуб 
WORLD CLASS». 

 Студия CYCLE

Зал свободных весов Спортивная раздевалка
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ВИТАЛИЙ РЕУТСКИЙ,   
супервайзер тренажёрного зала:

«На самом деле, открытие 
клуба для многих клиентов 

стало долгожданным событием, по-
тому что Липецк давно находился 
в предвкушении появления такого 
клуба премиум-класса. И этот день 
настал: 1 декабря 2023 года все 
спортсмены обвели красным и за-
планировали первую тренировку у 
нас. Особенно ценно, что они зара-
нее позаботились о приобретении 
клубных карт. Их можно купить как 
в отделе продаж в самом клубе, так 
и на сайте. Для многих большим 
преимуществом является возмож-
ность заниматься спортом здесь в 
любое время – с 7:00 до 23:00. Но 
главное – это наличие профессио-
нальных тренеров, которые прохо-
дили обучение и стажировку в Мо-
скве. Кстати, об уровне спортклуба 
говорит уже тот факт, что WORLD 
CLASS есть не только во многих 
городах России, но и в нескольких 
странах мира». 

ТАТЬЯНА БУРЦЕВА,               
член спортклуба:

«Спорт – часть моей жизни. 
Я сейчас на пенсии, 

но ещё работаю. Я начала 
заниматься ещё со школьной 
скамьи. До открытия WORLD 
CLASS занималась в других 
клубах, но сейчас перешла сюда 
и очень довольна. Я купила 
абонемент и посещаю клуб 
с самого открытия в дневное 
время. Большей частью 
занимаюсь самостоятельно, но 
иногда привлекаю тренера. 
Воспитала двоих детей, есть 
уже внуки, которые тоже 
увлечены спортом. Я даже 
привела сюда несколько своих 
соседок, которые теперь тоже 
с удовольствием посещают 
занятия. Представляете!»

МИХАИЛ АФУС (Москва), 
фитнес-менеджер многократный 
чемпион России по спортивной 
аэробике, серебряный призёр 
чемпионата мира по спортивной 
аэробике (2002), финалист Кубка 
мира по спортивной аэробике 
(2003), национальный тренер 
Les Mills, призёр российских 
и международных конвенций 
продемонстрировал в Липецке 
собственную групповую программу, 
рассказал о её тонкостях, целях и 
задачах: 

«Программа уже обкатана и 
давно используется в клубах 

WORLD CLASS. После её изучения 
тренеры обязательно сдают 
аттестацию, которая позволяет им 
обучать других. Приходите и узнаете 
подробности!»

Смотрите на странице партнеров

Тренеры -инструкторы cпортивного клуба.
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ДЛЯ ЛИЦ С 
ОГРАНИЧЕННЫМИ 
ВОЗМОЖНОСТЯМИ

Сезон был очень 
насыщенный. 
Достижениями, 

победами и преодолениями, 
– рассказывает Елена 
Александровна. – И, конечно, 
успеха не могло случиться 
без нашей совместной работы 
с руководством областной 
спортивно-адаптивной 
школы. 

Конечно, перечислить всех героев 
– не хватит места на страницах 
журнала. Но кто заслуживает осо-
бого внимания? 

Недавней оглушительной побе-
дой завершилось участие наших 
спортсменов в танцах на колясках 
на Кубке России - 2023, который 
состоялся в Уфе. Катя Акулова в 
образе прекрасной Эсмеральды и 
артистичный Александр Башлыков 
в роли Квазимодо покорили зрите-
лей и судей. 

БЕЗГРАНИЧНЫЕ 
ВОЗМОЖНОСТИ 
РАЗВИТИЯ

Елена Богомолова 
(Косенко), депутат 
Липецкого 

областного Совета 
депутатов, художественный 
руководитель инклюзивного 
театра «Параллели», тренер 
областной спортивно-
адаптивной школы 
рассказала об успехах своих 
воспитанников, спортсменах-
колясочниках.
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22 декабря в большом зале 
правительства Липецкой области 
состоялась торжественная 

церемония, посвящённая подведению 
итогов спортивного 2023 года. В числе 
лучших были отмечены спортсмены и 
тренеры, внесшие особый вклад в развитие 
адаптивных видов спорта в регионе. 

Мониторинг доступной среды

Ещё раньше, 5-7 мая, в Санкт-Петербурге 
состоялся чемпионат России по танцам 
на колясках. На протяжении трёх дней 
195 спортсменов из 20 городов исполняли 
танцевальные номера в разных жанрах и 
направлениях, покоряя жюри и зрителей 
отточенными движениями и выразитель-
ной пластикой. Итогом стали целых три 
медали – золотая, серебряная и бронзо-
вая. Комби-пара (где один из спортсменов 
выступает в коляске) в составе Елены 
Шалютиной и Владимира Хорошилова 
выиграла европейскую программу, завоевав 
золото национального чемпионата. Впер-
вые на чемпионате России спортсмены, 
занявшие первое место, получили почётный 
знак «Чемпион России», учреждённый Ми-
нистерством спорта Российской Федерации. 

Также на этом чемпионате наш инклюзив-
ный ансамбль «Параллели» взял «серебро» 
в категории «Ансамбль». Так что нам есть 
чем гордиться!

Ваши воспитанники выступают не 
только  на мероприятиях феде-
рального уровня, но и насыщают 
программу областных праздников 
и фестивалей. Расскажите о самых 
запоминающихся. 

 17 ноября во Дворце спорта «Мо-
лодёжный» состоялся традиционный 
инклюзивный семейный спортивный 
фестиваль «Без барьеров и границ», 
приуроченный ко Всемирному дню 
доброты. Для всех гостей и участ-
ников фестиваля работали различ-
ные спортивные, интерактивные, 
творческие, танцевальные и музы-
кальные площадки, ставшие центром 
притяжения всех детей, их родных 
и близких. Каждый нашёл себе 
занятие по вкусу и способностям, 
все активно участвовали в новых 
для себя активных занятиях: будь то 
флорбол, роллер-спорт, спортивные 

танцы, лёгкая атлетика, весёлая 
эстафета, мастер-классы с анимато-
рами или мини-турнир по бочче. 

7 декабря состоялся областной 
фестиваль по адаптивным видам 
спорта, приуроченный к Междуна-
родному дню инвалидов. В меропри-
ятии приняли участие более 100 
спортсменов, которых объединила 
областная спортивно-адаптивная 
школа. Победители и призёры опре-
делились в 4 видах спорта (спорт 
лиц с поражением ОДА, спорт ЛИН, 
спорт глухих, спорт слепых) по 4 
спортивным дисциплинам (плавание, 
настольный теннис, академическая 
гребля (индор), ОФП (прыжок в 
длину с места, отжимание, челноч-
ный бег). Разыграно 37 комплектов 
медалей и, главное, областной фе-
стиваль по адаптивным видам спорта 
становится площадкой для просмо-
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тра и отбора спортсменов в резерв спортивных 
сборных команд.

Воспитанники областной спортивно-адаптивной 
школы участвуют в Специальных Олимпиадах и 
неизменно входят в тройку сильнейших. Среди 
лучших спортсменов в видах спорта, включённых 
в программу Паралимпийских или Сурдлимпий-
ских игр, стоит назвать Алёну Бахаеву (спорт 
ПОДА, лёгкая атлетика), Алёну Затонскую 
(спорт ПОДА, академическая гребля), Алексан-
дра Люлюкова (спорт ЛИН, лёгкая атлетика), 
Михаила Ниясова (спорт глухих, греко-римская 
борьба), Анну Пискунову (спорт слепых, акаде-
мическая гребля), Даниила Гусева (спорт слепых, 
плавание), Ярослава Жука (спорт ПОДА, на-
стольный теннис), Ангелину Рачеву (спорт ЛИН, 
дзюдо), Арину Рудневу (спорт слепых, дзюдо), 
Данила Шурыгина (спорт глухих, плавание).

Для того, чтобы работать в 
инклюзивной сфере, требуется 
много физических и душевных 
сил. Как Вам удаётся быть посто-
янно в форме? 

Это бесконечный процесс само-
совершенствования и профес-
сионального роста. Решением 
руководства областной спортив-
но-адаптивной школы мы были 
направлены в Санкт-Петербург 
для обучения и аттестации судей 
по танцам на колясках, организо-
ванных Федерацией спортивных 
танцев на колясках в России. 

Областная спортивно-адаптивная 
школа постоянно ищет новые 

форматы взаимодействия. На базе 
школы проводятся мастер-классы 
по обучению танцам на колясках в 
Липецке.

В 2022 году были приглашены 
тренер сборной РФ Екатерина 
Манохина  и вице-чемпионы 
мира Юрий Вишневский и Елена 
Замыслова, которые провели 
мастер-классы при поддержке 
Фонда президентских грантов 
по программе «Азбука танца. 
Программа развития танцев на 
колясках». В мероприятии приня-
ли участие танцоры на колясках и 
их партнёры, а также желающие 
научиться танцевать – инвалиды 
с нарушением опорно-двигатель-
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У нас уже не просто театр танца, 
а настоящий театр, который 
включает и цирковое искусство, 

и вокал, и игру на музыкальных 
инструментах, и даже жестовое пение. 

Сын Артём и дочь Мария

ного аппарата разного 
возраста и танцоры 
без инвалидности, 
специалисты в области 
адаптивной физ-
культуры, тренеры и 
хореографы. 

В следующем году 
планируется открытие 
ещё одного направле-
ния – «танцевальный 
спорт для детей с 
ментальными нару-
шениями здоровья». 
Так что цели у нас 
амбициозные – стать 
чемпионами мира!  

Вы являетесь депутатом Липец-
кого областного Совета депутатов, 
художественным руководителем 
инклюзивного театра «Параллели», 
директором Дома детского творче-
ства «Городской» им. С.А. Шмакова. 
Как удаётся всё успевать? 

Тайм-менеджмент – наше всё (смеёт-
ся). Депутатом я стала несколько 
месяцев назад и постепенно вхожу 
в курс событий, постигаю основы 
этой важной ответственной работы, 
соблюдаю все требования, предъяв-
ляемые к депутату, спектр деятель-
ности которого очень широк: начиная 
от рассмотрения законопроектов и 
заканчивая приёмом граждан. 

С какими вопросами к Вам обращаются чаще 
всего?

Абсолютно разными. Несмотря на то, что я работаю в 
комитетах по науке, образованию, культуре, спорту, 
делам семьи и молодёжи и законодательству, темати-
ка обращений не ограничивается этими направлени-
ями. Многие знают меня как человека, работающего 
с людьми с ограниченными возможностями здоровья, 
ассоциируют с инклюзивным театром, поэтому много 
вопросов на эту тему. Стараемся уделить внимание 
каждому. 

Удается помочь? 

Конечно, удаётся, особенно когда поступают кон-
структивные вопросы. В этом случае я связываюсь с 
органом исполнительной власти, и проблема реша-
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Фото предоставлены Е. Богомоловой (Косенко)

ется. Есть вопросы, которые требуют 
большой проработки или вообще не 
относятся к полномочиям областного 
Совета депутатов. Тогда направляем 
человека в нужное ведомство или рас-
сказываем о вариантах решения.

Вашим любимым детищем является 
театр «Параллели». Как появилась 
идея его создания?

 Идея возникла очень давно, когда я 
ещё работала юристом в «Центре реа-
билитации инвалидов и пожилых лю-
дей «Сосновый Бор». На тот момент я 
была молодой девчонкой, юристом и в 
то же время преподавала в танцеваль-
ном коллективе «Талисман». Поэтому 
неудивительно, что директор центра 
реабилитации попросила именно меня 
поставить к выпускному балу танец с 
подопечными.  

До сих пор вспоминаю тот момент, 
когда я испытала огромное потря-
сение, встретившись с ребятами-ин-
валидами – впервые я видела такое 
количество молодых людей с наруше-
ниями опорно-двигательного аппарата 
и другими болезнями. Это был стресс, 
который я смогла преодолеть и… 
взялась за дело! И только представь-
те – через несколько недель мы уже 
кружились в вальсе с мальчиком, у 
которого диагноз – ДЦП. Оба в белых 
нарядах, мы были невероятно рады 
успеху и вниманию со стороны зрите-
лей. Это был, как сейчас говорят, мой 
инсайт – озарение, состояние душев-
ного восторга, которое предопредели-
ло мой будущий жизненный путь. 

Когда уже собрано много наград, по-
лучено всероссийское и даже мировое 
признание, как Вы видите развитие 
коллектива? 

У нас уже не просто театр танца, а 
настоящий театр, который включает 
и цирковое искусство, и вокал, и игру 
на музыкальных инструментах, и 
даже жестовое пение. Если раньше мы 
делали акцент на детских спектаклях 
по мотивам мультфильмов и любимых 
фильмов: «Бременские музыканты», 
«Летучий корабль», «Мама», то сейчас 
замахнулись на серьёзное произведе-
ние Виктора Гюго – «Собор Париж-
ской Богоматери». Будем ставить 
первый в России мюзикл «История 
любви» с участием особенных артистов 
и с переводом на жестовый язык.  

Ого! Это ближайшая цель, как я по-
нимаю. А какая у Вас мечта?

Моя мечта – построить Дворец твор-
чества для детей. В Липецке даже 
есть остановка под названием «Дворец 
творчества», но самого дворца нет. 
Всего в городе восемь Домов творче-
ства, и все располагаются во встро-
енных/пристроенных помещениях. 
Например, мы с вами сейчас находим-
ся в самом большом Доме творчества 
на Семашко, 9а – здании, которое 
раньше было детским садом и совер-
шенно не предназначено для больших 
кружков, студий, театров, ансамблей. 
У нас, к сожалению, нет даже своей 
сцены – только маленькое простран-
ство, 3 на 2 метра, которое и сценой 
язык не поворачивается назвать. В 
итоге всем нашим коллективам, в том 
числе образцовым и народным, прихо-
дится арендовать сцену для репетиций 
и выступлений, что сто́ит приличных 
денег. Как говорят, человек должен 
мечтать, чтобы видеть смысл жизни. И 
мы будем стараться использовать все 
ресурсы, возможности и средства, что-
бы такой дворец в Липецке появился. 

А как Вас называют в коллективе? 

«Мама!» Конечно, это очень приятно и 
дорогого стоит. Вместе мы открываем 
душу детям, покоряем сердца зрите-
лей, достигаем спортивных вершин. 
По-другому просто не может быть.

ДИАЛОГИ
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УЖЕ В ДИЛЕРСКОМ ЦЕНТРЕ 
EXEED ЦЕНТР РИНГ МАНЕЖ  

Полноразмерный внедорожник EXEED VX получил обновленную версию: 
изменения коснулись как дизайна, так и технического оснащения.

НОВЫЙ EXEED VX

СОБЫТИЕ
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Одним из ключевых технических обновлений 
EXEED VX стала классическая 8-ступенчатая 

автоматическая коробка передач Aisin. Она сочетается 
с двухлитровым турбированным двигателем и 
обеспечивает динамику для любителей драйва и 
плавность для любителей комфорта. А улучшенная 
электрогидравлическая система полного привода 
BorgWarner новейшего шестого поколения с 7 
режимами вождения дарит уверенность на любом типе 
дорожного покрытия. Кроме привычных Эко, Стандарт 
и Спорт появится Снег, Грязь, Песок и Бездорожье.

Квинтэссенция технологичности EXEED VX – 
сверхскоростной процессор Qualcomm 8155, 

вычислительная мощность которого составляет 8 
трлн. операций в секунду. Это означает, что даже 
если бы все сценарии приложений были запущены 
одновременно, это не привело бы к сбою из-за высокой 
нагрузки, система в любом случае продолжит работать 
плавно. Тройной центральный дисплей состоит из 
двух экранов по 12,3 дюйма и одного 15,6 дюйма под 
одним триплексным стеклом, при этом один из экранов 
предназначен для пассажира и открывает доступ к 
целому ряду развлечений.

EXEED VX будет оснащен комплексом онлайн-
сервисов и системой телематики. Телематические 

сервисы откроют целый спектр функций удаленного 
управления автомобилем через мобильное 
приложение: удаленный запуск двигателя, климат-
контроль, отпирание и запирание автомобиля, 
поиск на парковке и всю информацию о текущем 
состоянии автомобиля. И конечно, наличие интернета 
в автомобиле позволит обновлять программное 
обеспечение по воздуху.

Созданный международной командой в дизайн-
центре в Мюнхене, EXEED VX отличается 

высочайшим вниманием к деталям: отделка 
материалами премиального качества, включая 
натуральное дерево и кожу, тонкая работа с текстурами 
и оттенками воплощают философию успеха в 
каждом элементе дизайна – как в экстерьере, так и в 
интерьере. Сочетание материалов, фактур и узоров 
призвано передать ощущение роскоши, комфорта 
и уюта, а компоновка салона предполагает как 
семиместное размещение, так и шестиместное с двумя 
капитанскими креслами на втором ряду.

СОБЫТИЕ
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Валентина СИНЕЛЬНИКОВА

Комфорт в салоне доведен до абсолюта, 
чтобы каждый участник поездки чувствовал 

себя, как в салоне бизнес-джета. Передние 
сиденья оснащены массажем, а «королевское 
сиденье» переднего пассажира позволяет 
полноценно отдохнуть в дальнем путешествии. 
Несколько специальных сценариев вождения 
для комфортного пребывания в салоне 
при различных обстоятельствах позволяют 
активировать настройки одним нажатием: детский 
режим, релакс, режим мойки, проветривание и 
некоторые другие. Акустический комфорт создан 
за счет двойных стекол и системы активного 
шумоподавления, а аудиосистема с 23 динамиками 
мгновенно переносит в атмосферу концертного 
зала.

10 подушек безопасности, более 30 систем 
безопасности и ассистентов водителя 

ADAS, система автоматической парковки, система 
кругового обзора 540° с функцией «прозрачное 
шасси» позволили VX по праву завоевать 5 звезд 
самого строго рейтинга безопасности C-NCAP.

Познакомиться с новым  EXEED VX и пройти 
тест-драйв можно в салоне официального 

дилера EXEED Центр Ринг Манеж,  +7 4742 37 09 99
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Вчерашние фронтовики, недавно 
закончившие юридические вузы 
или юридические школы по 

ускоренным программам обучения, с 
головой окунулись в послевоенную, но не 
менее напряжённую работу. Вспоминаем 
о них с чувством трепетного благоговения. 
Какие это были сильные люди! Не 
физически, некоторые из них пришли с 
фронта покалеченными. Сильные духовно, 
нравственно. Рыцари без страха и упрека. 
Принципиальные, честные. Может 
быть, им не хватало профессиональных 
навыков, но этот недостаток с лихвой 
компенсировался отношением к делу, 
полной самоотдачей.

С момента образования Липецкой области 6 января 1954 года 
началось формирование и органов власти, отвечающих 
за законотворчество, исполнительную и судебную 

системы. Данный вопрос требовал решения комплекса задач. 
Кадровой, так как в области и во вновь образованных районах 
требовалось немалое количество служащих с юридическим 
образованием. Также требовалось решить вопросы материально-
технического обеспечения: нужно было выделить здания 
новым территориальным отделам органов юстиции, судам, 
прокуратуре, милиции, обеспечить эти службы транспортом, 
рассказать населению об изменениях, произошедших на данных 
территориях. 

ДМИТРИЙ СОКОЛОВ:

ЮРИДИЧЕСКИЕ 
ВЕХИ

ВАШЕ ПРАВО
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Восстанавливалась экономика, 
люди постепенно стали 
привыкать к мирной жизни, 

но спокойствие и благополучие 
их жизни напрямую было связано 
с тем, насколько принципы 
законности войдут в повседневность 
и станут основой существующих 
общественных отношений. Следует 
отметить, что преемственность 
поколений, знание своей истории 
является базовой чертой настоящего 
гражданина. Воспитание молодёжи, 
формирование правовой культуры 
и правового сознания должно 
начинаться с примера поколений. 

При образовании Липецкой 
области в 1954 году был 
организован и Липецкий 

областной суд — на основании 
приказа № 67г Министерства 
юстиции СССР от 23 января 1954 
года. При образовании областного 
суда костяк судейского сообщества 
составили участники Великой 
Отечественной войны — М.С. 
Карпенко, М.П. Наумов, Л.А. 
Шелестенко, В.С. Горбовский, К.Н. 
Доля, Г.Т. Пустовойт и другие. Эти 
люди, испытавшие на себе тяготы и 
лишения военного времени, стали 
гордостью судейского сообщества.
Первым председателем Липецкого 
областного суда был Михаил 
Сергеевич Карпенко. Отрадно, 
что начиная с 2012-го ежегодно в 
Липецкой области присуждаются 
премии имени заслуженных 
юристов-судей Константина 
Степановича Чичикина, Гаральда 
Борисовича Прозорова, Николая 
Ивановича Усика.

Но за это время, с 1992 
года, появилась система 
и арбитражных судов. Во 

вновь образованном арбитражном 
суде области, первым председателем 
которого был назначен Трухачев 
В.Н., быстро собрался костяк 
судейского корпуса, состоящего 
из сильных юристов-практиков, 
разбирающихся в правовых 
тонкостях быстро меняющихся 
хозяйственных и экономических 
процессов: Г.Д. Ролдугиной, Т.М. 
Щедухиной, С.М. Уколова, Л.С. 
Тонких, И.И. Уваровой, Т.В. 
Завьяловой, А.Н. Зюзина, О.Б. 
Ларшиной, О.М. Карих, Н.И. 
Карякиной, Е.И. Истоминой, 
Е.И. Захаровой, О.Г. Сурской, 
В.И. Богатова, Ю.М. Пешкова, 
А.В. Дружинина и других.
Поэтому было бы неплохо, если 
бы появились аналогичные премии 
имени судей судов арбитражной 
юрисдикции, стоявших у истоков 
формирования арбитражного суда 
региона. Это насущно необходимо 

для преемственности поколений, тем 
более что есть судьи в отставке, на 
опыт которых стоит ориентироваться 
молодёжи в практической деятельности. 

Аналогично формировалась и 
прокуратура Липецкой области.
Создание системы прокуратуры 

региона началось с того, что под 
здание областной прокуратуры было 
выделено старинное двухэтажное, 
с мансардой, здание особняка 
купца Замятина — на пересечении 
улиц Фрунзе и Первомайской, а на 
должность прокурора Липецкой области 
приказом генерального прокурора 
СССР №120-лс от 01.02.1954 г. 
был назначен Иван Константинович 
Ревякин. За его плечами был опыт 
учительства, война, заочно полученное 
в Грозненском филиале Всесоюзного 
юридического института образование 
и курсы руководящего состава органов 
прокуратуры.

За время существования Липецкой 
области появлялись и исчезали 
различные службы и ведомства, 

появлялись новые административные 
районы и упразднялись прежние, 
шла кропотливая работа — и 
вклад в неё юристов неоценим. Эти 
люди в буквальном смысле ткали 
правовую материю существующей 
действительности. Поэтому в их 
честь следует не только называть 
ведомственные премии, но и 
формировать юридические музеи, 
выставки, проводить ежегодные 
юридические конференции, открытые 
мероприятия, посвящённые 
историческим, теоретическим и 
практическим проблемам права 
и правоприменения. В этом нам 
необходимо «догнать» соседние 
регионы, где ещё в советский период 
были сформированы юридическая 
научная школа и юридические вузы 
либо факультеты, готовящие кадры 
для практической деятельности и 
формировавшие юридическую среду 
Центрально-Черноземного региона. Цель 
этого — сформировать уважительное 
отношение новых поколений к 
сложившейся системе правоприменения 
и людям, стоявшим у её истоков. Одной 
из составляющих такого увековечивания 
явилось бы составление юридической 
энциклопедии Липецкой области, 
посвящённой 70-летию её образования, в 
которую должны быть внесены основные 
вехи развития правовой системы региона 
и вписаны имена тех, кто добросовестно, 
на основе принципов законности, 
выполнял свой долг.

За время существования 
Липецкой области появлялись 
и исчезали различные 

службы и ведомства, появлялись 
новые административные районы 
и упразднялись прежние, шла 
кропотливая работа — и вклад в неё 
юристов неоценим.

1. Первое здание прокуратуры Липецкой области. Ул. Фрунзе, 4. 
2. Современное здание прокуратуры Липецкой областии, ул. 
Зегеля, 25
3. Здание Липецкого областного суда в 1959–2004 годах, ул. 
Первомайская, 63а  
4. Дворец правосудия. Современное здание Липецкого 
областного суда, пл. Петра Великого, 5.
5. Современное здание арбитражного суда Липецкой области, 
пл. Петра Великого, 7.

1.  

2.  

3.  

4.  

5.  

Смотрите 
на странице 
партнеров
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АНТАРКТИДА: 
ВЕЧНАЯ ХРУПКОСТЬ 

«В АНТАРКТИДУ, КОНЕЧНО, МОЖНО ПОПАСТЬ И СЛУЧАЙНО. 
НО СЛУЧАЙНОГО ЧЕЛОВЕКА АНТАРКТИДА НЕ ПРИМЕТ. 
ОТТОРГНЕТ!» — СПРАВЕДЛИВО ЗАМЕТИЛ СОВЕТСКИЙ ПИСАТЕЛЬ 
ПОЛЯРНИК ВЛАДИМИР САНИН. 

«Десять лет назад, 10 декабря 2013 года, я и мой 
приятель Андрей Фролов прилетели поздно 

вечером в самый южный город планеты Ушуайя, 
столицу аргентинской провинции Огненная Земля. В 
начале XX века это был город-тюрьма для осуждённых за 

тяжкие преступления: считалось, что из-за отдалённости 
сбежать отсюда практически невозможно. В наше время 
Ушуайя считается главной базой для путешествий в 
Антарктику и для поездок по Патагонии.

Рассказывает Евгений Мазурин, член Всероссийской общественной организации «Русское географическое 
общество» и Союза фотографов дикой природы.

КАК ПРИНЯЛА АНТАРКТИДА ЛИПЕЦКИХ ПУТЕШЕСТВЕННИКОВ
ЕВГЕНИЯ МАЗУРИНА И АНДРЕЯ ФРОЛОВА, ЧИТАЙТЕ В СТАТЬЕ. У ВАС ЕСТЬ УНИКАЛЬНАЯ 

ВОЗМОЖНОСТЬ ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА УЗНАТЬ О ВПЕЧАТЛЕНИЯХ ОТ ЭТОЙ НЕВЕРОЯТНОЙ 
ПОЕЗДКИ И САМИМ ЗАГОРЕТЬСЯ ИДЕЕЙ ПОСЕТИТЬ УДИВИТЕЛЬНЫЙ КОНТИНЕНТ.  

МАРШРУТ
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Декабрьские одуванчики

Ледяная гора

На следующий день, до завтрака, решили сделать 
фото пейзажей. Вышли из отеля и замерли от 

внезапно возникшей перед нами картины: поляна 
желтела родными одуванчиками… Это в такой дали от 
Родины и в декабре-то месяце!

Да, в Антарктике в это время года начинается лето. 
Далее нам предстояло преодолеть пролив Дрейка, 

отделяющий Южную Америку от Антарктиды. Между 
40-м и 60-м градусами южной широты, «ревущими 

сороковыми», лежит постоянно меняющаяся 
пограничная полоса между Антарктической системой и 
Атлантическим океаном. Поэтому «преодолеть» — самое 
подходящее слово: здесь правят туманы и находится 
самое мощное в Мировом океане Антарктическое 
циркумполярное (круговое) течение. Его мощность, 
измеренная в проливе Дрейка, составляет 270 млн 
кубометров воды в секунду — это в три раза больше 
мощности Гольфстрима!
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Пейзаж с касатками

Голубой пейзаж

МАРШРУТ
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После сытного обеда ...

После сытного обеда ...

Пингвины

Мы стремимся 
к Южным 

Шетландским 
островам.  В отличие 
от материка, от 
Антарктиды, здесь 
более тепло и 
влажно. Тюлени 
Уэдделла дремлют на 
галечных и снежных 
пляжах — лето 
ведь, имеют право! 
Обилие криля влечет 
сюда китов и касаток. 

На острове Ватерлоо (рус.) (о.Кинг Джордж 
(англ.)) расположена наша российская 

станция «Беллинсгаузен», названная в честь 
русского мореплавателя, адмирала, одного из 
первооткрывателей Антарктиды. Чуть больше 200 

лет назад два российских судна «Восток» и «Мирный» 
под руководством Фаддея Беллинсгаузена и Михаила 
Лазарева пошли в кругосветную экспедицию и открыли 
шестой материк на планете, Антарктиду.» 
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Андрей Фролов и Евгений Мазурин на станции «Беллинсгаузен»

Песни Антарктики

СПРАВКА ОТ РЕДАКЦИИ:

Вот как пишет об этом 
А. Ларионов в книге 

«Открывшие Антарктиду»: 
«Экспедиция Беллинсгаузена 
– Лазарева справедливо 
считается одной из 
самых важных и трудных 
антарктических экспедиций. 
Ею было пройдено в общей 
сложности 49 тысяч 860 
морских миль — путь, в два с 
четвертью раза превышающий 
длину экватора. Плавание 
продолжалось 751 сутки, из 
них шлюпы находились на 
ходу 527 дней, причём 122 
дня южнее 60-й параллели 
и 100 дней во льдах. Помимо 
географических открытий 
(материк Антарктида и 29 
островов) экспедицией была 
сделана масса интересных 
и ценных астрономических, 
океанографических, 
синоптических и 
этнографических 
наблюдений».
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Церковь Святой  Троицы

Туристы на Южных Шетландских островах

Интересные личные 
наблюдения, 

естественно, 
сопровождали и 
наше путешествие. 
Например, 
замечательно, 
что сегодня на 
территории острова 
продолжают 
проводить 
богослужения в 
православной 
церкви, которая — 
только представьте 
себе! — является 
самой южной! Кстати, 
сруб здания церкви 
сделан из деревьев 
с берегов Телецкого 
озера. А священник в 
свободное от служб 
время занимается 
строительными 
работами.
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Наседка

Опять!!!

Ах, лето-лето…  Лето, 
оно… и в Антарктике 

лето:) 

И пингвины не лыком 
шиты: думают о 

продолжении рода своего, 
строят гнёзда. Только 
вот со строительным 
материалом туго: изредка 
попадётся травинка 
какая-то. Основной 
строительный материал 
для гнезда — камешки. 
Яйцо должно быть прежде 
всего защищено от ветра, 
который может охладить 
яйцо и погубить будущего 
птенца. Камешки птички-
бедолаги носят с берега 
или воруют из соседних 
гнезд. Сами понимаете: 
не от хорошей жизни, 
лето короткое, и всё надо 
успеть!»
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С камешком …

Это фото я сделал, когда поднималась сильная пурга и была дана команда возвращаться 
на корабль.  Я обратил внимание на пингвинчика с камешком в клюве. Он нёс его с берега. 
Сильный встречный  ветер валил пингвина на снег ! Он падал. Падал и понимался, падал и 
поднимался! Но камень из клюва не терял и упрямо двигался в сторону своей колонии. А 
до гнёзд было не близко: кажется , метров пятьсот - шестьсот…

№2(11)  |  2023 г.

43



Говорят, что существует 17 видов пингвинов. На Южных Шетландских островах 
обитает 4 вида. На фото «Антарктический пингвин» или «Чинстрап» Chinstrap - 
подбородочный ремень. Чёрная полоска под шеей придаёт схожесть с ремешком 
от каски у солдата. Правда, похожи на солдатиков !?

о. Ватерлоо (Кинг Джордж)

Южные Шетландские острова

Вспоминает Андрей 
Фролов, второй участник 
антарктического 
путешествия.

«В этом году исполняется 
10 лет с момента 

той поездки на загадочный 
и малодоступный для 
большинства путешественников 
материк.

Перелёт Москва – Франкфурт 
– Буэнос-Айрес позволил 

нам насладиться самыми 
вкусными стейками из 
аргентинской говядины и 
божественным красным вином 
из винограда сорта Мальбек. 
Прилетев из Буэнос-Айреса 
в Ушуайю, мы погрузились 
на комфортабельный лайнер 
ледокольного типа для 
поездки в Антарктиду и на 
прилегающие к ней острова. 
Впереди были переход через 
неспокойный пролив Дрейка, 
бирюзовые льды, пингвины, 
касатки, морские слоны, котики, 
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На скалах

необыкновенные восходы, закаты и, конечно же, 
общение с людьми из разных уголков России, Германии, 
Италии, Швейцарии, Чехии, Франции, Венгрии… под 
доминиканский ром с бутербродами из липецкого сала 
в виде паруса на зубочистке, вставленной в кусочек 
чёрного хлеба.

Многие спросят: ну что там в этой Антарктиде 
интересного, зачем надо ехать к чёрту на кулички? 

Им хочется возразить и вспомнить будоражащее 
дыхание самца касатки, проплывающего в десяти 
метрах от корабля, выныривающего кита, с грохотом 
погружающегося в толщу воды, пингвинов, идущих по 
своим делам по проторённым тропам.         

Господь создал мир из миллиардов частичек, 
сложившихся в нашу прекрасную необъятную 

планету, чтобы мы нанизывали на ниточку памяти свои 
воспоминания, эмоции от увиденного, услышанного, 
осязаемого и вдыхаемого через органы чувств — это то 
единственное, что мы унесём с собой в вечность.

Наблюдая за творческим ростом фотохудожника, 
пейзажиста, анималиста Евгения Мазурина, хочется 

сказать, что только целеустремлённость, стремление 
к совершенству и достижению поставленной цели 
сделали Евгения настоящим фотографом с большой 
буквы. Как говорят, не имей сто рублей, а имей сто 
друзей, и это по праву можно сказать про Евгения: 
друга, наставника, учителя, патриота и человека, 
который разделит минуты радости и горечи, поддержит 
в любой жизненной ситуации»
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Редакция журнала «Успех48» поздравляет Евгения Мазурина с днём рождения!
Он отметил его 11 декабря. Желаем новых интересных путешествий, грандиозных впечатлений 
и необычных фотографий! Тепла, добра, света и любви вокруг!

ПОСЛЕСЛОВИЕ

Чтобы определить, удачное ли было путешествие, для себя я 
применяю простой тест: если хочется вернуться, пройтись уже 

знакомыми местами, то поездка удалась! И, конечно, Антарктика 
— одно из таких мест, в которых стоит побывать. Именно поэтому 
я с удовольствием окунулся в свои воспоминания и предоставил 
фотографии, чтобы опубликовать их в журнале и поделиться 
эмоциями с его читателями. 

Евгений Мазурин, 

член Всероссийской общественной 
организации «Русское географическое 

общество» и Союза фотографов дикой природы

В памяти снова возник тот необычный, 
мягкий и ни с чем не сравнимый свет 

Антарктиды. Свет идет ниоткуда, и прямо 
из него выплывает молчаливая ледяная 
гора… Иногда на этих горах — столовых 
айсбергах — можно увидеть пингвинов. 
Эти маленькие доверчивые существа 
(они не боятся людей) умиляют. Они с 
каким-то удивлением смотрят на шумных, 
неловких, больших и разноцветных 
«пингвинов». Так, мне кажется, в их глазах 
выглядят люди! 

Или так же вдруг в шуршащем, тихом 
свете на поверхности океана возникает 
фонтан пара… Это самые крупные 
млекопитающие — киты! Они приплыли 
лакомиться крилем, которого здесь 
видимо-невидимо. 

Разнообразие животного мира Южных 
Шетландских островов вопреки ранним 
моим представлениям поражает: 
кроме четырёх видов гнездящихся 
здесь пингвинов обитают пять видов 
ластоногих. А каких только птиц не 
увидишь: и странствующие альбатросы, и 
гигантские буревестники, и поморники, 
ворующие яйца у пингвинов, и многие 
другие!

В 1820 году глазами русских моряков 
человечество увидело Антарктиду, хотя 
о её существовании было известно 
со времен Аристотеля. Чудо стало 
реальностью.

В данное время, начиная с декабря 
1959 года, согласно международному 
договору, Антарктика является 
демилитаризованной зоной и может 
использоваться только в научных 
целях. Очень хочется, чтобы в этом 
суровом, но удивительном мире не 
было политических изменений.Мне 
хочется пожелать всем читателям 
журнала отличного здоровья, хорошего 
предновогоднего настроения и не 
забывать о хрупкости окружающего нас 
мира.
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Каждый год, 31-го декабря, мы 
с друзьями ходим в баню. И 
каждый год бани эти разные.
То это грязная жэковская 

мойка со свистящими окнами и 
тугими ржавыми кранами, то модная 
сауна с вялеными натюрмортами и 
ЖК-телевизором на стене. А иногда 
бывала и нормальная деревенская с 
нестругаными досками, без блэк-
джека и шлюх. Всякие то есть бани.
Но сегодня мы решились на полный 
экстрим.
Мы собрались попарить трудовые 
тела в нашей промстроевской бане, и 
поэтому взяли бухла чуть больше, чем 
положено для полётов в Ленинград.
Надо сказать, что это помывочно-
культурное заведение представляло 
собой необычное сочетание 
русской псевдоготики и гаражных 
нанотехнологий. Географическая 
суть нашей бани заключалась в 
пограничном состоянии.
Если с гугл-переводом, то это был 
большой гаражный бокс, в котором 
наши промстроевские умельцы 
сварили собственно парилку, комнату 
отдыха, бассейн и прочую атрибутику. 
Всё это они облагородили вагонкой 
и пеноблоками. Короче, заходя в 
сей бункер, граждане попадали в 
настоящую уютную баньку с паром 
и баром. Ну, собственно, а что ещё 
нужно?
А нужны-то всего лишь врата для 
прыжков в снег, коего намело в этот 
раз откровенно до хрена. И эти врата 
были. Необычные, как вся русская 
душа, они представляли собой 
громадный металлический люк — как 
на подводных лодках. Люк выходил 
аккурат с обратной стороны бокса и 
использовался для выхода в снежный 
космос людьми смелыми, пьяными и 
неравнодушными.
Единственное, что портило всякий 
героический выход, так это 
территория, на которой располагались 
пушистые хрустящие сугробы. 
Эту местность выкупила какая-
то коррумпированная мразь из 

администрации города и заселила 
её нервными собаками. В общем-то 
на это можно было класть болты и 
не обращать внимание на рычащих 
клыкастых зрителей, но внутреннее 
напряжение всё-таки портило картину 
вселенской гармонии или, например, 
смены года.
И, тем не менее, мы собрались 
вечером на этом островке релаксации 
и чревоугодия, готовые вкусить 
предновогодней дряни и водки.
— Молодец, Василь Степаныч, хорошо 
растопил, — поблагодарил Костик 
хромого сторожа, который уже спал 
в обнимку с кислородным баллоном 
в углу бокса, мирно посапывая и 
вздрагивая историческим телом.
— Пусть спит, сами управимся, — 
перебил его Харитоша.
Сторож был ответственным 
человеком и действительно шикарно 
«зарядил» парилку, подмёл окурки 
и вынес в подсобку бутылки. На 
большее его просто не хватило.
Впрочем, остальное уж наша забота. 
Что же мы, дровишек не подбросим, 
иль там водки не хлопнем? Конечно, 
подбросим. Конечно, хлопнем. И 
хлопнули, и подбросили.
Звучала битая магнитола, наполняя 
помещение FM-поносом. Шуршали 
бумаги и звенели стаканчики. 
Булькало в горлышках и ширилось 
сознание. Ну, вы понимаете…
Всё это таинство банно-прачечного 
ритуала развернулось во всей красе.
— Я же говорил этому мудаку, что 
цепь на лебёдке тонкая. И что? Теперь 
пусть чинит, — кричал нам Влад.
— Как ты задолбал со своим 
бригадиром, мы забыли сыр купить, — 
отвечал ему коллектив.
— Сыр есть, но без плесени. Чахлый 
такой, пошехонский, — сказал я, 
нарезая закусь.
— Сейчас вся жизнь чахлая, даже 
голосовать не хочется, — вздохнул 
Костик.
— Не голосуй, — вскинулся Влад.

— Нет, пойду, б..., и проголосую за 
пох... кого, — заупрямился Костик.
— Лучше не станет, — наливая водку, 
предсказывал Харитоша.
— А что, больше ни о чём поговорить 
нельзя? — разозлился я.
— Вчера в новостях про пид... 
рассказывали. Они хотят в Москве 
парад какой-то провести, — сменил 
тему Влад.
— У нас вечер отдыха, чёрт возьми! 
Мы даже баб не позвали, а ты про что 
вспомнил? На вот стакан и скажи чего 
про трудовые будни, — одёрнул его 
Харитоша.
Мы встали, как монументы, и подняли 
выпивку.
— Ну, поехали, — произнёс Влад 
замысловатый тост.
Больше мы так торжественно не 
вставали и тостов не произносили, 
ибо в подобный вечер человек должен 
быть подлинно свободным и не 
вестись на всякую там пропаганду.
В бане решают глобальные вопросы 
только карьеристы и кандидаты на 
важные посты. Нормальные люди 
ничего не решают, а только парят тело 
и мозг, пьют напитки и жрут пищу.
Нет, конечно, мы вели светские 
беседы, но они были поверхностны 
и легки, как чипсы. Мы спорили о 
возрасте Валерии и потусторонних 
голосах в гараже 15-й автоколонны. 
Мы прыгали в бассейн с прохладной 
водой и любовались алмазными 
брызгами.
А ещё мы выбирали «Вильгельма». 
Это старая русская забава. Кладёшь 
самому трезвому человеку на башку 
винтажный предмет и сбиваешь его 
подвернувшимся под руку оружием. 
В нашем случае наиболее трезвым 
и неподвижным был Влад. Вместо 
яблока мы использовали будильник 
сторожа Степаныча, а палили по нему 
из «травматики».
Мы оказались плохими стрелками. 
Только Харитоша смог разнести 
пузатый будильник с третьего раза. 
Потом Влад проснулся и ушёл в 

НАЛЕГКЕ
Эд уард  Бе сп я т кин

Р А С С К А З
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парилку самолично, один.
Там он потерял дверь, отделанную той 
же вагонкой, что и стены. Пришлось 
вызволять его оттуда, пока он не 
сомлел. После этого он жестоко 
уверовал в Бога и принёс благую 
весть.
— Ну, братцы, пора на выход, — была 
такая эта весть.
Все внутренне собрались, хоть это и 
оказалось трудно сделать, ибо выпито 
было достаточно, чтобы общаться 
телепатически.
Забыл сказать, что прыгать в снег из 
магического люка было непросто. 
Надо было разбегаться и «щучкой» 
нырять в круглое отверстие. Потом 
тело парило над землёй на высоте 
двух метров, прежде чем погрузиться 
в желанный низкотемпературный 
сугроб. 
Правда, бывали люди с неадекватным 
восприятием социума, которые 
садились на край стартовой 
площадки, опустив ступни на верхнюю 
ступеньку лестницы-«обратки». 
После этого они прыгали вниз — как 
самоубийцы или враги народа. Мы с 
такими не общались даже астрально.
Так что, распахнув волшебный люк, 
мы с восторгом наблюдали, как 
метель кружит в тёмном небе, и ждали 
команды «Старт».
— Копать-колотить! — последовала 
заветная команда.
И мы, как пингвины, как герои 
космоса, устремились в неизведанное, 
но полное тайн отверстие.
— Ля-а-а! Го-го-го! — раздавались в 
ночном небе светлые образы эмоций.
В лучах прожектора сверкали 
испуганные снежинки и строгие 
гениталии. Огонь и холод столкнулись 
в извечной битве. И взрывы радости 
наполнили окружающую среду. 
Максвелловский эфир вибрировал 
в нелепых векторах. А мы игрались 
снегом, как дети, и матерно выражали 
суть внешней и внутренней политики 
страны.
Где-то вдалеке залаяли чиновничьи 
собаки. Лайте, б…, лайте — народ не 
победишь одним только лаем. А мы 
народ.
Я, в радости неимоверной и опьянении 
праведном, катался в сугробах, как 
рубероид. Потом отключился от мира, 
для того чтобы заглянуть в своё 
внутреннее зеркало души.
Там были ключи на «12» и на «17», 
картины Босха и «Капитал». А ещё в 
глубинах моего «я» кто-то разбросал 
тыквенные семечки и предвыборные 
агитки с мясными рожами на мятой 
глянцевой бумаге.

Потом я включился в жизнь и 
ощутил пустоту. Нет, не тупую пустоту 
современного образования, иль там 
потребительской корзины. Совсем 
нет. Я увидел, что в сугробах на 
чуждой мне территории нахожусь я 
один. Ну, может, не совсем один, ибо 
невдалеке, на пустыре, топтались 
рычащие животные и задорно 
повизгивали.
Наверное, я слишком увлёкся 
самопознанием и очищением, а 
товарищи в счастливой неразберихе 
вернулись по лестнице в уют и тепло. 
Меня забыли. Забыли, как историю 
страны. Напрочь и во веки веков.
Это неприятно, но поправимо. Надо 
всего лишь подняться по железной 
лестнице, стараясь не растерять 
сланцы и достоинство, которое стало 
терять дополнительный и прочие 
объёмы.
Как же я гремел в железный люк 
розовыми ладошками, какие слова 
произносил всуе и просто! Всё было 
напрасно. А за металлическим 
барьером я слышал только громкие 
голоса и грохот чего-то.
Я стал трезветь не по часам и не 
по минутам. Я видел себя, глупо 
сидящего на лестнице, и пар изо рта.
Терять время было нельзя. Пушистый 
снег превратился в злого демона 
и уже не обжигал, а тупо охлаждал 
плоть, включая крайнюю. Я слез вниз 
и припустился вдоль забора в поисках 
заветной щели.
Параллельно со мной, клацая 
зубами, молча двигалась неприятная 
капиталистическая свора. 
Видимо, мой гастрономически 
нетрадиционный вид смущал собак 
или, по крайней мере, вводил в 
заблуждение. Но ведь смущение 
может закончиться, и начнётся… 
Ну его на хрен думать о том, что 
начнётся! Надо бежать.
Мне трудно вспомнить, как я-таки 
нашёл пролом в заборе, но это 
произошло вовремя. Меня успели 
схватить зубами за край сланца, 
прежде чем я оказался за оградой 
на проезжей части в свете тусклых 
фонарей. Я был наг, испуган и 
зол. Я был жалок и нелеп в эту 
предновогоднюю ночь. Но я был жив, 
а это многого стоит.
Теперь я бежал в обратном 
направлении под укоризненный 
взгляд кандидатов в депутаты с 
громадных предвыборных баннеров. 
Я бежал, шлёпая сланцами и 
размахивая членами, как в какой-то 
оперетте.
Пушистые коты шарахались в стороны 
и шипели.

Навстречу мне попались сани, 
запряжённые четвёркой оленей. Ими 
правил могучий мужик с длинной 
седой бородой в синей бархатной 
шубе и с наркологическим носом. В 
санях возле блестящего огромного 
мешка сидела красивая девица из 
старых советских мультфильмов про 
Снегурочку. Увидев меня, она сказала: 
«Упс!», но больше она ничего не 
сказала, потому что сани умчались в 
ночь, словно их и не было. А может, и 
были они, я не хочу спорить.
Единственно, кто всё-таки был, 
так это сторожиха тётя Аня. Она 
стояла у вахтёрского вагончика 
с эмалированным красным 
чайником в руках. Просто стояла 
она в удивлённом состоянии и 
смотрела, как я шлёпал сланцами по 
новогоднему снегу.
— С праздником, тётя Аня! — не забыл 
поздравить я её, вбегая на территорию 
нашей организации.
Она ничего не ответила, и только 
чайник качнулся, как бы намекая на 
магию и интимность происходящего.
Когда я ввалился в тёплый бокс, 
в магнитоле звучали куранты. Я 
был рад, что пропустил новогоднее 
обращение, но радость тускнела, когда 
вспоминалось, какой ценой это было 
пропущено.
В бане находился только Костик 
со шпротиной в зубах и стаканом в 
дланях.
— Ты где был, Беспяткин? — невнятно 
спросил он.
— В гостях у сказки, — оттаивая, 
прорычал я.
— А пацаны тебя там ищут, в снегу.
— Спасатели Малибу, б..., — только и 
мог я ответить.
Почему-то мне захотелось задраить 
заветный люк, чтобы не только я 
почувствовал, как на зубах хрустят 
одиночество и забвение. Но тепло 
и водка разубедили меня в этом 
недостойном желании.
Костик рассказал, что, когда все 
заметили недостачу в коллективе, 
появилась гипотеза — меня сожрали 
собаки. На поиски отправились 
достойные, но тщетно. Моё тело 
отсутствовало в мире. И только вой 
хищников раздавался в ночи.
Когда убитые горем товарищи 
вернулись к столу, я уже пил третью 
дозу. В приёмнике выли про «синий, 
синий иней…», а сторож Василь 
Степаныч гламурно храпел в углу 
бокса.
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Зима? Она всегда в достатке, 
В парадном, белом одеянье лес, 
Он в лучезарном инее, украдкой, 
За дымным, сизым воздухом исчез. 
Проснувшись в миг у обнаженных далей, 
Метель обрушит на листву пласты. 
В переполненье радостей, печалей 
Дарует Бог духовность красоты. 
Нет бытия пронзительней и проще, 
Нет чище льдов и чистоты души, 
Чем гибельная обнаженность рощи 
И в наледи стеклянной камыши. 

ДУХОВНОСТЬ КРАСОТЫ 

АНДРЕЙ 
НОВИКОВ

Поэт, прозаик, публицист Андрей Вяче-
славович Новиков родился 26 декабря 
1961 года в с. Алабузино Бежецкого 

района Тверской области. После службы в ар-
мии поступил в Литературный институт им. А. 
М. Горького на факультет поэзии (семинар В. 
Кострова). После окончания института в 1990 
году работал корреспондентом, ответственным 
секретарем в газетах «Липецкие известия», 
«Липецкая газета», «Московский комсомолец» 
(Воронежский выпуск), «Провинциальный ре-
портер», специальным корреспондентом РИА 
Новости по Липецкой области.

Могущество нежного зренья,
Зимы величавый объем,
Набраться ума и терпенья –
В глазах удержать окоем.

Со временем, мнимо разъятым
Побудь, и тогда удивит:
Сугроб с совершенным накатом
И мокрый на нем снеговик.

Душой испытай эти дали,
Есть пауза, слово и знак,
Являя простые детали,
Природа расщедрилась так.

Прими, полагаясь на риски,
Тебе эти веси близки,
И станет немыслимо близким,
Прилив изумленной тоски.

А небо в молочном сморканье
Предъявит и точно скроит,
Холщовой укрытые тканью,
Простые желанья твои.

ЗИМНИЕ ДАЛИ

ПОЭЗИЯ
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Снег пах бензином,
Был незрим
Бензин,
В прожилках талых льдинок.
В сугробе черный лимузин –
Как лакированный ботинок.
В комиссионном, инвалид
Купил машину, но не ездит…
Протяжный, чистый снег летит
На ржавый козырек подъезда.
Не зная ни забот, ни дел,
Порой воскресного свиданья
На снег ты вышла,
Он скрипел,
Под каблучками, с придыханьем.
Он серебрил твое пальто свежо…
В душе легко и просто.
Но черные бока авто:
Мерцали, поглощали – Космос.
Пил чай с лимоном инвалид,
Машину пас (зря время тратил).
Жаль только кактус портил вид,
Расцветший на окне некстати.

Жизнь интересна в первой трети,
На кухне молоко кипит,
Петарды зажигаю дети, 
И снег искриться и шипит.

В прихожей разговоры грубы,
Свет резко падает в проем,
Приходят гости, шапки, шубы,
Топорщатся хмельным зверьем.

А улица ликует в сборах,
Куранты бьют желанный час,
Расплавлен наст, чернеет порох,
Привычно праздник входит в нас.

Вот так приливом и отливом,
Сумбуром, новизной затей,
И только хрупки и ленивы,
Остатки ледяных дождей.

В них видно будних дней удушье,
Работы повседневной боль,
Жизнь, дай чуть-чуть великодушья,
И праздник выплакать позволь

ПРАЗДНИК

Снега метут в замшелый ельник,
На лики пал небесный свет,
Идет рождественский сочельник,
В златые веси разодет.

Стекло под теплою ладонью
Оттает в ласковые дни. 
И праздник бередит гармонью,
Тревожит сельские огни.

Еще не чудо, просто будни,
Сейчас войдут волхвы под кров,
Младенца шелковые кудри,
И снова победит любовь.

Земля становится просторней,
Не спит Мария до поры,
Покой великий в мире горнем
Дает чудесные дары.

В хлеву соломы колкий воздух,
Овчина, ясли, полумгла,
Чернеют мокротою ноздри
Неравнодушного вола.

И ничего еще не значит,
Рожденья таинство, когда,
Незримый ангел тихо плачет
От счастья, и горит звезда.

РОЖДЕСТВО

ЛИМУЗИН

Литературного редактора нашего журнала 

Андрея Вячеславовича Новикова 
поздравляем с днём рождения! Секретарь Союза писателей 
РФ, обладатель областной премии в сфере публицистики 
имени А.Б. Баюканского, Вы мастерски владеете пером, 
живо и широко освещаете аспекты культурной и спортивной 
тематики, поднимаете самые актуальные вопросы общественно-
политической жизни. Мы желаем Вам творческого вдохновения, 
новых литературных высот, успехов и благополучия!  
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Елена Никалаенко - лауреат, дипломант, 
призёр международных, всероссийских 
и региональных поэтических конкурсов 

и фестивалей: VШ Все-российского конкурса 
творческих работ «Цветёт ковыль» (Куликово 
поле), Всероссийского конкурса «Наследие», 
конкурса «Позия красного города» (г. Йош-
кар-Ола), конкурса-фестиваля «Литератур-
ные Старки -2022», Всероссийского ежегод-
ного литературного конкурса «Герои великой 
победы - 2022», XIХ открытого поэтического 
конкурса имени П. Шестакова «Отечества 
священная палитра», конкурса, посвящённо-
го 77-й годовщине Победы в ВОВ (г. Пcков, 
СПР). открытого международного поэтиче-
ского конкурса «Победители» СПР ДНР. фи-
налист международного конкурса «Морской 
пейзаж» МАЛ Болгарии, России, Сербии «Со-
дружество» и многих других.

КРЕЩЕНСКИЙ ВЕЧЕР

Ветер стих. Почти стемнело. Снег. Январь.
В ночь окно заиндевело, что хрусталь…
Тонким ворожит узором – рано спать:
Предвещает тайну взору рассказать.

Чудесам в крещенский вечер срок настал –
Отражает трепет свечек гладь зеркал.
Страх, волнение. По телу дрожь бежит.
– Вдруг привидится? – Несмело мысль кружит…

Этим волшебство прекрасно. Брезжит свет.
Промелькнул в стекле неясный силуэт…
Взгляд Морфеем убаюкан. Где же он?
Явь с виденьем перепутал сладкий сон…

День и ночь за окном – снег.
Время медлит часов бег.
Рваной дробью метельных вех
барабанит в стекло смех.

Вьюга мечется, застит взор,
бесконечный плетет спор.
Ветра посвист – шальной вздор
по округе кружит. Скор.

Скрыт занудной пургой путь.
Хоть ищи, не ищи суть –
в белой смуте брести-тонуть,
завирухе кружить-дуть…

В доме нет заоконных бед –
здесь тепло и горит свет.
Спрятал ноги пушистый плед.
За стеклом – суета сует…

МЕТЕЛЬ

ЕЛЕНА 
НИКОЛАЕНКО

ПОЭЗИЯ
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Снега, сумятицей царя, 
зима неумолимо сыплет –
Весной земля всю влагу выпьет, 
уняв журчание ручья.

Деревьям бремя – тяжесть крон, 
ветвей заснеженных сплетенье.
На них косматым наважденьем 
метёт метель со всех сторон.

Свет переполнен белизной, 
морозным поднебесным звоном.
И елей хоровод зелёный 
искрится дивной новизной.

Везде – здоровый зимний дух.
Но будто бок перины вспорот –
летит без устали на город
легчайший белоснежный пух.

Ветрами вскружен и гоним,
замел дороги, скверы, парки,
он детям лучшим стал подарком,
хоть дворниками – не любим

С лопатой трудится чудак –
автомобиль в плену дворовом,
но снежные крепки оковы –
теперь не выехать никак…

Привычный городской уклад
зима, как мать, запеленала –
пушистым белым одеялом
округа обвита стократ.

Каскад сосулек ледяных
украсил перспективы улиц.
Дома рядами растянулись
в обновах – шапках меховых.

Метёт, заносит, сыплет снег...
в нём утопая по колено,
забавой мне – самозабвенно
стихи читать под ветра смех…

ЗИМНИЙ ЛИПЕЦК

В ДЕРЕВНЕ

Тонкой сетью золотой день морозом схватит.
Колокольною тоской медь горит в закате…
Снег на холоде скрипит, стужей накрахмален –
покровами взор пленит белоснежных спален.

Щедро крыши облепил, ледяной сусалью,
стан березок нарядил кружевной вуалью.
В ветках скачут снегири – мелкие смутьяны.
Цветом утренней зари яблочно-румяны.

Блещут, искрами дразня, над окном висюльки –
стынью жалобно звенят тонкие сосульки.
Дым клубится серебром в небе ярко-синем.
Лег причудливым ковром самоцветный иней.

Под стеклом темнеет пруд. В белом – камышинки…
Вмёрзли, зеленью мелькнут в толще льда кувшинки.
Дерзко хвойный дух пьянит. Молодой, ядрёный –
воздух свежестью бодрит, колкой и студеной.

***
Душе зима нужна, поверьте.
Не символ смерти или сна –
покой от шумной круговерти,
от суеты несёт она.

Замедлив время, без печали,
плодам земных трудов учёт –
тому, что за год созидали,
неслышно, с мудростью, ведёт.

Ошибки прошлые считает,
принять решенья не спешит:
как сеяли, теперь и сжали,
где скрыто – саван белым шит…

ОБМАНУТЫЕ ОЖИДАНИЯ

Что за зима? – Ни горстки снега.
Ноябрьский мрак, октябрьский дождь.
Ход времени не знает бега.
Укрыл туман деревьев дрожь...

Зима – ступеньки к примиренью
с собою, миром и судьбой,
к теплу, уюту, вдохновенью
и к возвращению домой.

В одной лодчонке безмятежно
плывём по океану льда.
Храня очаг, в одном заснежье   
переживаем холода.

С ней нет страстей минутных, гаснет
желаний пыл. Но светел дом...
Зимой согрето сердце счастьем
и человеческим теплом.

По небу – туч густая темень,
На лужах – ветер крутит твист.
Теплом обманутая зелень
терзает грязный, жухлый лист…
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Сегодня мы на премьере 
липецкого фильма «Реквием 
бабьего лета». Как вы считаете, 
есть будущее у такого, в хорошем 
смысле «провинциального», 
кино?

Я сам провинциал, и мне 
интересно такое кино развивать. 
Уже сейчас хочу анонсировать 
появление Липецкого отделения 
союза кинематографистов. 
Для его создания я приложу 
все усилия, чтобы наладить 
контакты с областными и город-
скими властями, организовать 
совместную деятельность по 
примеру других регионов: создать 
кинокомиссии, найти возможность 
выделять гранты на компенсацию 
затрат на технику, оборудование 
— это позволит привлечь внимание 
к нашему, липецкому, кино. Хотя, 
стоит признать, и сейчас есть 
финансовые источники, люди, 
которые снимают в Липецке 
фильмы, в том числе и детские, 
но на любительском уровне. И, 
для того чтобы поднять липецкий 

кинематограф на следующий 
уровень, нужно начать его 
продвигать. Этим мы и планируем 
заниматься.

«Для съемок были использованы 
финансовые и организационные 
ресурсы региональных инвесторов. 
В подготовке картины участвовали 
молодые актеры», — было написано 
в липецких СМИ о Вашем фильме. 
При таких условиях кино может 
стать успешным, популярным 
у зрителя или там обязательно 
должны быть громкие имена?

Конечно, зритель хочет видеть на 
экране знакомое лицо. В фильме 
правильно иметь хотя бы одного 
хедлайнера – профессионального 
актёра, которого зритель оценит. 
Но всё упирается в деньги, потому 
что узнаваемый актер равно 
высокооплачиваемый. Например, 
у нас было четыре высокоопла-
чиваемых актера, но у двух из 
них, Евланова и Пашутина, был 
один съемочный день. Поэтому 
и бюджет получился не очень 

26 декабря в кинотеатре 
«Вики Синема» в ТРЦ 
«Малибу» состоялась 

премьера фильма «Реквием 
бабьего лета» липчанина 
Игоря Фёдорова – известного 
предпринимателя, учредителя 
группы компаний «Вики 
Синема», писателя, сценариста, 
продюсера и режиссёра. 
Корреспонденту «Успех48» 
удалось побеседовать с автором 
сразу после премьеры.

ИГОРЬ ФЕДОРОВ: 

«КОГДА ЗРИТЕЛЬ ВЫХОДИТ 
ЭМОЦИОНАЛЬНО 
ПОТРЯСЕННЫМ – Я ДОСТИГ 
СВОЕЙ ЦЕЛИ»
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высокий. В целом наш фильм снимали 
операторы-студенты последнего 
курса ВГИКа. Звукорежиссёр и 
осветители — тоже выпускники этого 
вуза. Украсили картину два известных 
столичных актёра, исполнившие 
главные роли: Евгений Воловенко и 
Янита Сухова.

Без чего ещё не может состояться 
хороший фильм?

Без всего. Если не будет хорошего 
оператора, сценария, хорошей игры 
актеров, света, не будет композитора, 
на монтаже «накосорезят» – фильма 
не будет. Невозможно сказать, что 
важнее, главное – всё. Даже хлопушка 
(инструмент, применяемый при съёмке 
фильмов для дальнейшей синхрони-
зации изображения и звука – Прим. 
автора) важна и девочка, которая 
хлопает, – по ней определяет тайминг, 
на основе которого делают монтаж. 

Дублей много – за неделю набираются 
сотни. Если девочка неправильно 
сделает, не так заполнит монтажные 
листы – монтажер запутается. Здесь 
нет мелочей, нет лишних элементов 
пазла – картинка должна сложиться. 
Даже еда, которую едят на площадке, 
очень важна.

Какой вы видите задачу любого 
фильма – шокировать, обозначить 
проблемы, найти решения, заставить 
задуматься? Кино должно развлекать 
или учить?

В моем портфолио только остросо-
циальные драмы – это то, к чему у 
меня лежит душа. Для меня важен 
конфликт, возможность надавить на 
слезную железу зрителя, заставить 
его сопереживать. На самом деле, мы 
торгуем эмоциями, и если зритель 
вышел эмоционально потрясенным, я 
достиг своей цели. Комедия – это для 
других специалистов.

В чем, на ваш взгляд, особенности 
короткометражного фильма как 
формы кинематографического 
искусства?

Всё очень просто. Короткометражка 
должна укладываться в схему – это 
отдельный вид кино, который требует 
особого напряжения конфликта, его 
неожиданности. Считается, что это 
студенческие, ученические вещи, но, 
мне кажется, это не совсем так: есть 
фестивали короткометражных фильмов, 
где собираются настоящие фанаты, 
любители. Как из короткометражки 

нельзя сделать полный метр, так и 
полнометражный фильм превратить 
в короткометражку. И это особое 
направление кинематографического 
искусства, которое существует по своим 
законам как отдельный жанр. «Полный 
метр» и сериалы невозможны без 
конечного потребителя-покупателя. 
Это недешевое удовольствие: професси-
ональное оборудование нужно вести из 
Москвы, работа специалистов – опера-
торов, звукорежиссеров, светоопера-
торов – высоко оплачивается. Они все 
ценят свой труд. А короткометражки 
в этом плане доступнее – их можно 
снимать на энтузиазме, на спонсорские 
средства.

А полнометражное кино планируете 
снять?

А не замахнуться ли нам на Вильяма 
нашего Шекспира? (смеётся) Найдём 
деньги – будем снимать.

В фильме речь идёт о трагедии в 
Бабьем Яре, где производились 
массовые расстрелы евреев в период 
оккупации Украины немецкими 
войсками. Как вы считаете, совре-
менные молодые люди способны 
понять трагедии прошлого?

Я в этом уверен, и вы могли это увидеть 
сегодня! Я больше всего боялся, что 
когда пойдут титры — зрители, как 
обычно, начнут выходить из зала. Но 
произошло в точности до наоборот: 
съёмочную группу приветствовали 
громкими аплодисментами. Поднявшись 
с кресел. Это дорогого стоит.
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УКРАШАТЬ 
ИЛИ
НЕ 
УКРАШАТЬ?

ВЕЧНЫЙ ВОПРОС «УКРАШАТЬ ИЛИ 
НЕ УКРАШАТЬ?», ТРАТИТЬСЯ ЛИ 
НА НОВОГОДНИЙ ДЕКОР? ОТВЕТ 
ОЧЕВИДЕН – КОНЕЧНО ЖЕ ДА! 

СТИЛЬ
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Декор на Новый 
год необходим 
для создания 

праздничной атмосферы 
и настроения. Он 
помогает придать 
ему особый шарм, 
который так характерен 
для этого праздника! 
Новый год – зимний 
праздник, и ассортимент 
цветов в это время не 
особенно широк. Тем 
не менее новогодние 
композиции отличаются 
своей традиционной 
атрибутикой и создают 
праздничное настроение. 
Для их создания 
используют хвойные 
ветки, елочные игрушки и 
различный натуральный 
декор (фото 2).

Такую композицию можно 
использовать как полноценный 
подарок коллеге или же своим 

близким. Широкую популярность 
еловые композиции обрели и в качестве 
декора для ресепшена. Для оформления 
офисов композиции можно выполнить, 
используя корпоративные цвета 
компании (фото 3).

2

3

4
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Праздничное оформление однозначно привлекает 
клиентов. Представьте, на входе мерцают яркие 
гирлянды, на дверях красуются рождественские 

венки, нарядная ёлка манит необычными игрушками. 
Так и хочется зайти в помещение и посмотреть, что 
внутри. Лояльность и доверие постоянных клиентов 
увеличиваются вдвое. Уютная обстановка создаёт у 
посетителей ощущение комфорта и заботы. В такое 
место непременно захочется вернуться.

5

6

8

9

7
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Не первый год 
мы украшаем 
БЦ «Виктория» 

новогодним декором 
как внутри помещения, 
так и на улице. Все 
уличные композиции 
выполнены из живых 
веток. В основе декора 
мы используем голубую 
пихту Нобилис, так как 
она не только красива 
своим внешним видом, 
но и одна из самых 
стойких, долго сохраняет 
декоративность даже 
в условиях жилых 
помещений. Так же в 
состав входят ветки 
туи, декоративные 
ягоды, и шары.( фото 
4) Все составляющие 
новогодних гирлянд 
мы бережно собираем 
вручную. (фото 5,6,7) 
Далее монтаж, самая 
ответственная часть в 
любом декоративном 
оформлении (фото 
8, 9). С гордостью 
можем сказать, что 
наша опытная команда 
не боится никаких 
погодных условий! В 
этом году нас ждал 
сюрприз в виде 
сильного снегопада. 
Мы справились и уже 
вечером БЦ Виктория 
оживилась, и заиграла 
в новогодних красках. 
(фото 10,11,12)

Наша команда 
цветочных волшебников 
с радостью добавит 
новогоднего уюта в 
ваш дом или офисное 
помещение.

Гарантируем 
индивидуальный и 
креативный подход к 
любому клиенту. 

10

12 Смотрите 
на странице 
партнеров

В НАШЕЙ СТУДИИ 
«FLOWERS MELODY» 
МЫ ТАК ЖЕ ПРОВОДИМ 
МАСТЕР-КЛАССЫ 
ПО ОФОРМЛЕНИЮ 
ДЕКОРАТИВНОГО 
ПРОСТРАНСТВА.11
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НАШИ ПАРТНЁРЫ

ГБУ ДО ЛО «ОБЛАСТНАЯ 
СПОРТИВНО-АДАПТИВНАЯ 
ШКОЛА ПАРАЛИМПИЙСКОГО 
РЕЗЕРВА»

СЕТЬ ФИТНЕС-КЛУБОВ 
ПРЕМИУМ КЛАССА  
WORLD CLASS

+7 (4742) 20-17-26
г. Липецк, Парк Быханов сад, Тельмана 19
info@worldclass-l.ru

МАГАЗИН
«ЦВЕТОЧНАЯ МЕЛОДИЯ»

8-915-556-8-556
г. Липецк, ул. Осканова, 5  |  интернет-магазин: flowers-lipetsk.ru 
ИП Гончарова С. А.

г. Липецк, ул. Октябрьская, д.73, кв.118  |  +7 930 013 0301  |   е-mail: uspeh48adm@yandex.ru  |  www.Успех48.рф   |   www.uspeh48.ru

+7 (4742) 28-84-77
г. Липецк, ул. Пролетарская, 5   |   Lip.ODYSAH@mail.ru

«ОПОРА РОССИИ»
 ЛИПЕЦКОЕ РЕГИОНАЛЬНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ

+7 (4742) 28-92-52, +7-991-218-27-27 
г. Липецк, ул. Кузнечная, 8, оф. 403  |  www.opora-48.ru  

УПРАВЛЕНИЕ ФИЗИЧЕСКОЙ 
КУЛЬТУРЫ И СПОРТА 
ЛИПЕЦКОЙ ОБЛАСТИ

+7 (4742) 57-68-48, 51-68-55, 78-29-14
г. Липецк, пер. Попова, 5  

ЮРИДИЧЕСКАЯ КОМПАНИЯ 
«СОКОЛОВ И ПАРТНЁРЫ»

+7 (4742) 71-70-38
г. Липецк, ул. Плеханова, 3, оф. 103 (БЦ «Европорт, 1 этаж)
ООО «ЮК «Соколов и партнёры»

В 2024 году Липецкой области исполняется 70 лет. По меркам истории это немного, 
но за этот период руководителям, организациям, жителям удалось сделать значи-
тельный вклад в развитие малой родины. 

Сейчас Липецкая область относится к числу высокоразвитых промышленных регионов 
и лидером в сфере сельскохозяйственного производства.  В области создан благопри-
ятный инвестиционный климат, позволяющий инвесторам находить выгодные воз-
можности для размещения бизнеса. По итогам рейтинга по качеству жизни Липецкая 
область стабильно входит в ТОП-20 среди субъектов РФ. 

Поздравляем Липецкую  область с юбилеем и вступаем в новое десяти-
летие, сохраняя традиции и открывая возможности.
Желаем вам успехов, липчане! 

#ХочуЗдесьЖить
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+7 (4742) 20-17-26
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